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качество
и эффективность
С оциалист ические обязат ельст ва  
коллектива Томского производственного 
объединения «Контур» на i 9 7 8  год

-Выполняя решения XX V  съезда КПСС, с высоким тру
довым подъемом развернув социалистическое соревнова
ние по достойной встрече 60-летия Великого Октября, 
коллектив производственного объединения «Контур» ус
пешно выполнил задания 1977 года. Объем производства 
в юбилейном году увеличился на 25,5 процента, произво
дительность труда — на 17,6 процента. Досрочно, 20 де
кабря 1977 года, выполнен годовой план по реализации 
продукции.

В  ответ на решения декабрьского (1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС, выступление на Пленуме Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Брежнева трудящиеся объединения 
«Контур», сохраняя ритм юбилейного года, активно 
включились в борьбу за повышение эффективности про
изводства и качества работы и принимают на 1978 год 
следующие социалистические обязательства.

На основе дальнейшего совершенствования всей орга
низационной и хозяйственной деятельности, рационально
го использования производственных мощностей досроч
но, к 26 декабря, выполнить план по реализации и __ до 
конца года выпустить дополнительной продукции на сот
ни тысяч рублей, план трех лет пятилетки выполнить к 
24 декабря. Увеличить, выпуск товаров народного потреб
ления на 14 процентов.

Произвести в I квартале продукции в объеме 27,6 про
цента годового плана. Обеспечить выпуск продукции с 
государственным Знаком качества более 35 процентов от 
общего объема производства.

Последовательно осуществляя программу по повыше
нию эффективности производства и экономному расхо
дованию материальных ресурсов, внедрить I механизиро
ванную и 3 автоматических линии, установить дополни
тельно 30 единиц автоматического и полуавтоматического 
оборудования, довести парк станков с программным уп
равлением до 20 единиц, что позволит повысить произ
водительность труда против 1977 года На 12,2 процента, 
снизить потери от брака на 15 процентов, обеспечить эко
номию проката черных и цветных металлов не менее 
58,7 тонны, электроэнергии — 360 тысяч киловатт-часов.

Продолжить работу по совершенствованию комплексной 
системы управления качеством труда и продукции, до
вести ее до уровня управления «участок — исполнитель» 
во всех цехах предприятия.

В целях повышения квалификации работающих обу
чить в 1978 году на профессионально-технических курсах 
и в школах экономического образования около 3 тысяч 
рабочих и инженерно-технических работников.

Направить на учебу в вузы, техникумы, школы рабочей 
молодежи 245 человек.

Продолжая соревнование под девизом «Городу Томску 
— высокую дисциплину труда и быта», рабочие и служа
щие объединения обязуются активизировать работу по 
борьбе с пьянством, правонарушениями, за __ укрепление 
трудовой, производственной и технологической дисципли
ны, при этом сократить непроизводительные потери рабо
чего времени на 0,9 процента против 1977 года.

В ы п олн яя план социального развития коллектива, 
закончить строительство 9-этаж ного молодежного общ е
ж ития на 537 мест, ввести в  эксплуатацию  пионерский 
лагерь на 160 м ест, детский комбинат на 280 м ест, начать 
строительство трех ж и л ы х домов.

Обеспечить своевременное выполнение договорных ооя- 
зательств по оказанию шефской помощи селу.

П оддерж ивая передовой почин коллективов • м осков
ски х предприятий по выполнению заданий тр ех лет п я
тилетки к годовщине принятия новой Конституции СССР, 
рабочие, инженерно-технические работники и служ ащ ие 
объединения приложат все свои силы, знания и опыт для 
успешного выполнения приняты х социалистических обя
зательств.

Трудящ иеся объединения «Контур» в третьем году п я
тилетки, бережно и эффективно используя оборудование, 
сырье и материалы, сосредоточив внимание на более 
полном использовании внутрихозяйственны х резервов, 
внесут достойный вклад в  осущ ествление задач, намечен-

. ных XXV съездом КПСС.
(Обязательства обсуждены и приняты на собрании 

рабочих, инженерно-технических работников и сиу-
жащих объединения).
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КОМСОМОЛЬСК-НА-АМУРЕ. 
К сооружению первой опоры 
нового железнодорожного 
моста на трассе БАМа при
ступили монтажники мосто
отряда №  26. 150-метровый 
переход перекинется через 
реку Силинка. Вместо тради
ционных кессонов строители 
применят хорошо зарекомен
довавшие себя сваи-оболочки. 
Опоры будут облицованы бло
ками из сверхпрочного бето
на.

ЯРОСЛАВЛЬ. Самый круп
ный отечественный печатный 
агрегат —  офсетная ротацион
ная машина ПОК-84 —  выдал 
первую продукцию на Яро
славском. полиграфическом 
комбинате. Новинка способна 
давать 25 тысяч красочных 
листов в час — вдвое боль
ше, чем производят ранее 
выпускавшиеся машины. Сре
ди достоинств нового агрега

та, созданного на Рыбинском 
заводе полиграфических ма
шин, —  высокое качество из
делий, возможность печатать 
одновременно с двух бумаж
ных рулонов, изготовлять 
книги большого формата. Го
довая производительность ма
шины —  пять миллионов книг 
среднего объема.

ВОРОНЕЖ. В районы Край
него Севера, Сибири и Даль
него Востока будет отправ
ляться продукция, первые тон
ны которой выпущены сегодня 
на заводе сухого молока в се
ле Анна. Автоматизированное 
предприятие, оснащенное
отечественным и чехословац
ким оборудованием, рассчита
но на ежесменную переработ
ку 250 тонн свежего молока, 
поступающего из колхозов и 
совхозов района.

ОРДЖОНИКИДЗЕ. Первая 
партия универсальных автомо- 
билевозов собрана на беслан
ском заводе «Автоспецобо- 
рудование». Они предназначе
ны для транспортировки на 
дальние расстояния автома
шин ГАЗ-24. На специально 
оборудованной двухъярусной 
платформе можно размес
тить сразу пять «Волг». Не
значительное изменение в 
конструкции автомобилевозов 
позволит использовать их для 
перевозки контейнеров и дру
гих грузов.

(ТАСС).
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к о м п л е к с
Очередная сводка надоев 

молока в районах области 
на 11 января по данным об
ластного управления сель-
ского хозяйства ВЫ ГЛЯД И Т
так (первая колонка — ПО-
казатель 1977-го, вторая —
1978 годов).
А лексан д р овский 4,9 4,6
А син овский 4,6 4,8
Б акча р ски й 4,1 4,4
Верх некетский 5,6 4,9
Зы р ян ски й 3,8 3.8
Кар гасо кски й 3,3 3,6
К о ж евн и ко вски й 4,7 4.6
Ко лп аш евски й 5,4 5,0
Криво  шеи некий 4,3 4,4
М олчановский 4,1 4,4
П ар абельский 3.0 2,8
П ервом айский 5,5 5.5
Тегульд етский 2,8 2.2
Том ский 5,5 5,6
Ч аи н ски й 4,1 4.6
Ш егарсний 4,0 4,2

В целом, по. области надой 
выше прошлогоднего на 0,1 
килограмма на одну фураж
ную корову и составляет 4,6. 
По молочной продуктивно
сти скота первое место 
удерживают хозяйства Том
ского района, где выше 
прошлогоднего и суточный 
надой. Больше прошлогод
него здесь и валовое произ
водство молока. На втором 
месте по суточным надоям 
— Первомайский район, но 
по валовому производству . 
этого вида животноводче
ской продукции первомай- 
цев обошли асиновцы, кото
рые заметно перешагнули 
рубеж прошлого года. С 
плюсом по приросту суточ
ных надоев (на 0,4 кило
грамма) идут хозяйства Ча- 
инского района, прибавка на 
0,3 килограмма есть у жи
вотноводов Бакчарского, Кар- 
гасокского и Молчановского 
районов.

Отстают шесть районов: 
Александровский, Верхне- 
кетский (на 0,7 килограм
ма), Кожевниковский, Кол- 
пашевский, Парабельский и 
Тегульдетский.

Лучше других организова
на заготовка хвойной муки 
в хозяйствах Колпашевско- 
го района. Но ведется она 
по-прежнему не во всех 
районах. Мало заготовил 
Кожевниковский район (6 
тонн), ни тонны не приба
вилось ее в Шегарском рай
оне.

Вывозка удобрений. Боль
шое внимание повышению 
плодородия почвы уделяет
ся в Колпашевском районе, 
где значительно перевыпол
нено задание по вывозке на 
поля органических удобре
ний. Неослабевающими 
темпами ведут эту работу в 
хозяйствах Бакчарского, 
Молчановского, Кожевни- 
ковского районов. Почти 
половина доставленных на 
поля удобрений приходится 
на подразделения агрохим- 
треста, а, например, в Аси- 
новском районе специализи
рованные отряды этого 
треста из 122.764 тонн вы
везли 102.090. Но мало сде
лано отрядами треста в хо
зяйствах Томского, Пара- 
бельского, Колпашевского 
районов.

Ремонт техники. К рабо
те готовы 1.233 зерноубо
рочных комбайна, что со
ставляет 46 процентов. Го
товность их значительно 
выше в Асиновском, Молча- 
новском, Томском и Шегар
ском районах. Хуже всех 
дела с ремонтом комбайнов 
обстоят в Бакчарском и Па- 
рабельском районах, где 
подготовлено к работе 
только ’треть и ниже ком
байнового парка.

Немногим более полови
ны готово к работе агрега
тов АВМ. К их ремонту со
вершенно не приступали в 
Александровском и Тегуль- 
детском районах.

Механизатор широкого профиля Павел Елифейнович 

Потрепалов не первый год трудится на На- 

рымской селекционной станции Колпашевского 

района и пользуется заслуженным уважением 

в коллективе.' Он одинаково хорошо управляет различны
ми сельскохозяйственными машинами: и трактором, и 
погрузчиком, и стогометом. В  прошлом сезоне звено на 
заготовке сена, в котором трудился П. Е. Потрепалов, зна
чительно перевыполнило плановые задания по заготовке 
кормов. В этом немалая заслуга передового механизатора. 
С неослабевающим напряжением Павел Елифейнович 
трудится и теперь на погрузке сенажа, постоянно пере
выполняя сменные задания.

Фото И. Волкова.

НОВАЯ ВЫДАЮЩАЯСЯ ПОБЕДА 
СОВЕТСКОЙ НАУКИ И ТЕХНИКИ
Н а  о к о л о з е м н о й  о р б и т е  -  п и л о т и р у е м ы й  
о р б и т а л ь н ы й  н а у ч н о  - и с с л е д о в а т е л ь с к и й  
к о м п л е к с  « Са л ют ~ 6» -  « Со юз  * 2 6 »  -  « Союз  - 2 7»
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11 января 1978 года, в 17 часов 06 ми

нут московского времени осуществлена 
стыковка, космического корабля «Со- 
юз-27» с пилотируемым орбитальным 
комплексом «Салк>т-6» — «Союз-26».

Впервые в истории космонавтики на 
околоземной орбите создан пилотируе
мый научно-исследовательский ком
плекс в составе орбитальной станции и 
двух космических кораблей. На борту 
комплекса работают четыре советских 
космонавта — Ю. В. Романенко, Г. М. 
Гречко, В. А. Джанибеков и О. Г. Ма
каров.

Созданию сложного орбитального пи
лотируемого комплекса предшествовала 
большая и напряженная работа многих 
научно-исследовательских, конструктор
ских и производственных коллективов.

Стыковка корабля «Союз-27» произве
дена ко второму стыковочному узлу, 
расположенному на переходном отсеке 
станции. После проверки герметичности 
стыковочного узла космонавты В. А. 
Джанибеков и О. Г. Макаров перешли в 
помещение станции «Салют-6».

В течение пяти дней экипажу орби

тального комплекса предстоит выполне
ние ряда совместных научно-техниче
ских исследований и экспериментов. 
После завершения запланированных ра
бот космонавты Джанибеков и Макаров 
возвратятся на Землю в корабле «Со
юз-26», доставившем на станцию космо
навтов Романенко и Гречко 11 декабря 
1977 г.

Экипаж космического комплекса 
«Салют-6» — «Союз-26» — «Союз-27»
приступил к выполнению программы 
полета. Самочувствие всех членов эки
пажа хорошее. Бортовые системы ■ ком
плекса работают нормально.

Создание пилотируемого орбитального 
научно-исследовательского комплекса, 
включающего станцию «Салют-6» и ко
смические корабли «Союз-26» и «Со
юз-27», является крупным достижением 
отечественной науки и техники, откры
вающим новые широкие перспективы 
дальнейшего освоения космического 
пространства в интересах науки и на
родного хозяйства. Сделан очередной 
важный шаг на магистральном пути 
развития советской космонавтики.

Улучшать  культурное 

обслуживание Севера
В обкоме КПСС состоя

лось совещание работников 
культуры и искусства, ки
нофикации, связи, профсою
зов и ряда других област
ных организаций, посвя
щенное задачам усиления 
культурного обслуживания 
строителей нефтепровода 
Васюган — Раскино, других 
объектов нефтяной промыш
ленности области.

Было отмечено, что за по
следнее время ряд област
ных организаций — филар
мония, отделение Союза ху
дожников РСФСР, общество

«Знание» стали больше уде
лять внимания северным 
районам. Вместе с тем еще 
не все областные учрежде
ния проявляют инициативу 
и настойчивость в организа
ции культурно-массовой ра
боты в коллективах нефтя
ников, геологов, строителей.

Принято решение разра
ботать комплексный пер
спективный план культур
ного , обслуживания районов 
поиска и добычи нефти.

На совещании выступил 
секретарь обкома КПСС 
А. Г. Мельников.

ВСЕСОЮЗНЫЙ

СЕМИНАР

З А В Е Р Ш Е Н
Всесоюзный семинар «60 

лет на страже завоеваний 
социализма» завершился 12 
января в Москве.

С докладом «Варшавский 
договор — надежный страж 
завоеваний социализма» вы
ступил первый заместитель 
министра обороны СССР,

главнокомандующий Объ
единенными вооруженными 
силами государств — участ
ников Варшавского Догово
ра, Маршал Советского Со
юза В. Г. Куликов.

На семинаре были про
слушаны также доклады о 
ДОСААФ — верном помощ
нике и резерве Советских 
Вооруженных Сил, о некото
рых вопросах развития со
ветской военной науки и во
енного искусства, о вопросах 
интернационального и воен
но-патриотического воспита
ния в свете решений XXV 
съезда КПСС и другие до
клады.

(ТАСС).
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Январская вахта: выше ритм производства 
Первоочередная задача -  ликвидировать долг
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П Р И С У Ж Д Е Н О  
К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета 
народных депутатов н президиум облсовпрофа под
вели итоги социалистического соревнования лес
промхозов, транспортных цехов и лесозаготовитель
ных бригад в декабре 1 9 7 7  года.

Решено коллективам лесо
заготовительных предприя
тий и транспортных цехов 
классных мест не присуж
дать в связи с невыполне
нием ими условий, социали
стического соревнования.

Победителем в социали
стическом соревновании л е
созаготовительных бригад 
признан коллектив бригады 
Асиновского леспромхоза 
(бригадир А. Т. Перервия), 
заготовивший 10.458 кубо
метров, добившийся выра
ботки на трактор 2.600 ку

бометров, на человека — 
523 кубометра.

Этому коллективу прису
ждены переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и денежная премия.

Отмечена хорошая работа 
коллективов лесозаготови
тельных бригад И. С. Бала
бана из Новотегульдетского, 
М. ,Е. Потрепалова из Бело
ярского леспромхозов и 
Ю. М. Тот-оглы с Каргаеок- 
ского лесопромышленного 
комбината.

О Т Л И Ч И Л А С Ь  Б Р И Г А Д А  
АЛЕКСАНДРА НЕСТЕРОВА
Объединение Томлеспром 

и президиум обкома проф
союза подвели итоги социа
листического соревнования 
коллективов деревообраба
тывающих предприятий, 
производственных цехов и 
рамных потоков за декабрь.

Лучшим признан второй 
цех Могочинского лесозаво
да. А рамный поток А. П. 
Нестерова с Томского ЛПК 
стал победителем среди ле- 
сопилыциков. Вторые пре
мии завоевали коллективы,

руководимые В. С. Алдыше- 
зым с Кетского и, Г. С. Федо
ровым с Могочинского лесо
заводов.

Отмечена хорошая работа 
рамных потоков В. М. Май
кова с Могочинского и М. В. 
Барышева с Кетского лесо
заводов.

За первую декаду января 
вновь успеха добилась 
бригада Александра Несте
рова. На сверхплановом сче
ту — 165 кубометров пило
материалов.

М. ТЕПЛОВ.

о
ПЕРВОЙ ДЕКАДЕ -  

ТСТАВАНИЕ
За десять 

предприятия
дней января 

объединения
Томлеспром задолжали по 
трелевке 30,2 тысячи, по вы
возке — 49,2 тысячи, по
производству деловой древе
сины — 15,8 тысячи кубо
метров. В числе наиболее 
отстающих — Каргасокский 
ЛПК, Аслановский, Лайский, 
Ингуэетский леспромхозы. 
Особую тревогу вызывает 
неудовлетворительная рабо
та лесовозного конвейера. А 
ведь основной объем вывоз
ки древесины запасов, не 
считая текущей, приходится 
на первый квартал. Учиты
вая допущенное в декабре 
отставание, сейчас необходи
мо резко усилить темпы вы
возки. Но пока эта цель не 
достигнута. При суточном 
графике ,30,5 тысячи 8 и 9 
янвг^ря было соответственно 
вывезено 29 и 28,5 тысячи 
кубометров. Еще больший 
срыв допускали , предприя
тия объединения в начале 
декады.

Неритмично трудятся кол
лективы ряда предприятий. 
В Лайском леспромхозе за 
декаду не отработано более 
20 запланированных маши- 
но-смен. Здесь с большим 
запозданием начали осваи
вать запасы хлыстов. В  Но- 
вотегульдетском леспром
хозе резко отстает автовы
возка. Основной объем пере
возок приходится на дорогу 
с' вахтового участка Заря к 
берегу Чулыма. Сюда на
правлено шесть своих и де
вять лесовозов из городских 
автохозяйств. Но пока гра

фик выполняется едва на
половину. Только в одну 
смену работают привлечен
ные машины. Очень плохо 
подготовлена лесовозная 
трасса. Чтобы пройти неко
торые ее участки, требуют
ся вездеходы. Именно по 
этой причине преждевре
менно выходят из строя ле
совозы.

Неорганизованно начали 
год в Аслановском, Ингузет- 
ском и Белоярском леспром
хозах. Раскачка, низкая 
трудовая дисциплина приве
ли к тому, что предприятия 
до сих пор не могут войти в 
суточный график. В Белояр
ском, Аслановском леспром
хозах — а это характерно и 
для большинства отстающих 
предприятий объединения — 
ищут объяснение заминкам 
на старте года в объектив
ных условиях: обильных
снегопадах, необычно теп
лой для января погоде. Ме
жду тем в Белом . Яре до
рожная техника использует
ся в одну смену, здесь не 
подготовились как (следует к 
встрече городских водите
лей, плохо организована ре
монтная служба.

У лесозаготовителей объе
динения имеются все усло
вия для более успешной 
работы в январе и в пер
вом квартале. Необходимо 
проявить больше организо
ванности, настойчивости, 
добиться использования 
всех лесозаготовительных 
мощностей в самом напря
женном ритме, обеспечить 
ударный старт в третьем го
ду пятилетки.

у  riiiiiiin in n m iiiiiim iiiiiiin

на подшипниковом заво
де подведены итоги рабо
ты в первой декаде янва
ря. Победителями при
знаны по группе основ
ных цехов — цех желез
нодорожных подшипни
ков, по группе вспомога
тельных цехов — цех 
прутковых автоматов. 
Оба подразделения идут 
с опережением графика.

Эта декада стала пер
вой из 35, объявленных 
на предприятии ударны
ми. Итоги первого этапа 
соревнования за досроч
ное выполнение планов 
третьего года пятилетки 
будут подведены к Пер
вому мая, второго — к 
годовщине Великого Ок
тября, третьего — в кон
це года. Соревнование 
набирает размах.

Т. ПРОЦЮК.
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на расширенном- заседа
нии комсомольского бюро 
молодых научных со
трудников политехниче
ского института принят 
план мероприятии по до- > 
стойной встрече 60-летии 
Ленинского комсомола и 
XVIII съезда ВЛКСМ. 
Особое внимание в плане 
уделено организационно
массовой работе первич
ных комсомольских орга
низаций. В  апреле запла
нирован Ленинский . урок 
«Ленин и комсомол», на 
котором будут подведены 
итоги., первого этапа со
ревнования на лучшего 
по профессии. Кроме ап
рельского коммунистиче
ского субботника, в кон
це мая состоится второй 
субботник, средства от 
которого пойдут в фонд 
Всемирного фестиваля 
молодежи в Гаване. Ак
тивное участие молодые 
научные сотрудники при
мут в конкурсе на соис
кание премии Ленинско
го комсомола.

В плане мероприятий— 
шефство над договорами 
о научно-техническом 
содружестве с предприя
тиями г. Томска, актив
ное участие в походе за 
экономию и бережли
вость, эффективное ис
пользование научного 
оборудования.

Ко дню 60-летия 
ВЛКСМ будет создан 
фильм о жизни молодых 
научных сотрудников ин
ститута.

С. НЕЕЛОВ,
секретарь комсомоль
ского бюро молодых
научных сотрудников

тпи.
Щ|11Ш11ШШ11!5!11Г!И1Ш!5И;Ц

в сложных условиях за
болоченной северной тай
ги начала работать изыс
кательская экспедиция 
Томского отделения ин
ститута Энергосетьпро- 
ект, которой руководит 
Н. Р. Чепурненко. В сжа
тые сроки — в течение 
трех месяцев — она дол
жна выполнить полевые 
изыскания 90-километро
вой трассы ЛЭП-110 Вах- 
ская — Хохряково. Ли
ния предназначена для 
обеспечения энергией но
вого района нефтяных 
месторождений. В Хох
рякове предусмотрено 
строительство подстан
ции.

В начале апреля все, 
материалы изысканий 
должны быть переданы 
строителям.

С. ВИКТОРОВ.
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ХОЗЯЙСТВОВАТЬ ЭФФЕКТИВНО,
С ВЫСОКОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ
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С собрания актива Томской городской партийной организации
Вылущено дополнительно 

продукции на 10 миллио
нов рублей. Производи
тельность труда возросла 
в промышленности на 5 
процентов, государствен
ный Знак качества получи
ли 155 томских изделий.

Объем строительных ра
бот увеличился на 8,4 про
цента. Сдано более 180 ты
сяч квадратных метров жи
лья, 5 детских садов, драм- 
театр, универмаг, первые 
мощности бройлерной фаб
рики, тепличного комби
ната. На благоустройство 
города израсходовано 13 
миллионов рублей.

Эти цифры взяты из док
лада первого секретаря 
Томского горкома партии 
Ю. И. Литвинцева на соб
рании актива городской 
партийной организации.
Они свидетельствуют о том, 
что трудящиеся Томска 
могут заслуженно гордиться 
успехами, достигнутыми в 
год 60-летия Великого Ок
тября и принятия новой 
Конституции страны. До
стигнутое — результат на
пряженного труда рабочих и 
инженерно-технических спе
циалистов, роста их трудо
вой и политической актив
ности, улучшения деятель
ности партийных, советских, 
профсоюзных- и комсомоль
ских организаций.

Но на собрания актива, 
обсуждавшем итоги де
кабрьского (1977 года) Пле
нума ЦК КПСС и задачи 
городской партийной орга
низации, вытекающие из ре
чи Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарища Л. И. 
Брежнева, шел обстоятель
ный разговор о том, как ус
пешнее решать возросшие 
задания третьего года пяти
летки.

— Критически анализируя 
сделанное, — подчеркнул 
Ю. И. Литвинцев, — мы 
должны отметить, что не все 
удалось выполнить.

Один из главных недо
статков —. промышленность 
города не выполнила обяза
тельство выпустить в пер
вом квартале 26 процентов 
продукции от годового пла
на. Без должного напряже
ния в начале года работали 
такие крупные предприятия, 
как заводы «Сибэлектромо3* 
тор», подшипниковый, изме
рительной аппаратуры, ма
нометровый, ЖБК-100. Все 
еще много коллективов не 
справляютсй с заданиями по 
росту производительности 
труда, себестоимости изде
лий, улучшению их качест
ва. Низка еще договорная 
дисциплина. Народное хо
зяйство недополучило боль
шое количество электродви
гателей, шахтного оборудо
вания, мебели, резиновой 
обуви. Не везде партийные 
организации энергично до
биваются совершенствова
ния организации труда и 
производства, повышения 
его технического уровня, 
ритма в работе.

Наибольшее количество 
отстающих предприятий — в 
строительстве. Из 51 орга
низации 20 снизили объем 
подрядной деятельности. 
Допущено большое удорожа
ние работ.

Медленно устраняются не
достатки в сфере обслужи
вания. На 8 миллионов руб
лей не выполнен годовой 
план товарооборота пред
приятиями торговли. Из де
сяти крупных торговых ор
ганизаций с планом товаро
оборота справились только 4.

Докладчик, выступающие 
в прениях отмечали, что 
просчеты и срывы в работе 
вызываются не какими-ни
будь чрезвычайными объ
ективными трудностями. 
Причины . срыва производ
ства недостаточная мо
билизация коллективов на 
выполнение государствен
ных планов, нерациональ
ное использование произ
водственных фондов, трудо
вых и материальных ресур
сов, низкая трудовая и

производственная дисцип
лина, слабая организация 
социалистического соревно
вания. Все это сказалось на 
результатах прошлого года 
и, несомненно, скажется на 
темпах развития экономики 
города в третьем году пяти
летки.

Поэтому необходимо на 
каждом предприятии, строй- 
ке выработать, как этого 

’ требуют решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
на 1978—1980 годы систему 
мероприятий, обеспечиваю
щих устранение узких мест, 
решение узловых проблем. С 
большей результативностью 
должно развернуться социа
листическое соревнование. 
Дополнительные силы ему 
придало начавшееся по ини
циативе москвичей движе
ние за выполнение планов 
трех лет пятилетки к годов
щине принятия новой Кон
ституции страны.

«Необходимо сохранить, 
закрепить трудовой порыв и 
ритм юбилейного соревнова
ния. Сегодня работать луч
ше, чем вчера, завтра — 
лучше, чем сегодня». На эти 
слова товарища Л. И. Бреж
нева на декабрьском Плену
ме, сказал Ю. И. Литвия- 
цев, томичи ответили при
нятием повышенных социа
листических обязательств. 
Намеченные на 1978 год ме
роприятия предусматривают 
комплексное, пропорцио
нальное развитие всех от
раслей народного хозяйства 
г. Томска, направлены на 
улучшение условий жизни 
трудящихся.

Предстоит увеличить объ
ем выпускаемой продукции, 
ее качество. За счет ком
плексной механизации и ав
томатизации технологиче
ских процессов, вспомога
тельных производств воз
растет производительность 
труда. Главным критерием в 
оценке деятельности всех 
промышленных предприя
тий в первом квартале бу
дет выполнение 26 процен
тов годового плана. Такой 
рубеж наметили большинст
во коллективов, но еще не 
все. Без его достижения нет 
уверенности в успешном за
вершении годовой програм
мы. Значит, снова ориента
ция на штурмовщину в пос
ледние месяцы, на корректи
ровку планов.

В докладе; в выступлении 
первого секретаря Советско
го райкома КПСС Н. С. Спе
ранской критиковались ру
ководители ряда предприя
тий за нарушение государ
ственной дисциплины. Вме
сто принятия энергичных 
мер, мобилизации коллекти
вов на безусловное выполне
ние заданий они пошли по 
более легкому пути — доби
лись снижения планов. Так 
поступили на предприятиях 
электротехнической про
мышленности, стройиндуст
рии, на заводах измери
тельной аппаратуры, рези
новой обуви, манометровом, 
на швейной и трикотаж
ной фабриках. Это при- 

.вело к тому, что про
мышленность Томска хотя и 
справилась с заданиями 
двух лет, но отстает от тем
пов, предусмотренных ди
рективными цифрами пяти
летнего плана. Вот почему 
так важно перевыполнить 
программу 1978 года, сде
лать его годом наивысшей 
производительности и эф
фективности труда.

Один из главных резервов 
ускорения развития эконо
мики, на что указывается и 
в решениях декабрьского 
Пленума ЦК КПСС,—рацио
нально, с большей отдачей 
использовать все, что 
имеется, что выделяет госу
дарство для производствен
ной деятельности. Усилению 
режима экономии, несом
ненно, способствовали обще
ственные смотры, рейды. 
Рачительное, бережливое 
использование сырья, мате
риалов, тепловой и элек
трической энергии стало

первоочередной заботой на 
заводах подшипниковом, ре
жущих инструментов. Но 
опыт передовых предприя
тий распространяется слабо. 
Партийные комитеты, руко
водители предприятий не 
всегда инициативно, по-де
ловому ведут поиск резер
вов производства, снижения 
материальных затрат. Об 
этом справедливо писал 
недавно в газете «Правда» 
токарь-автоматчик подшип
никового завода П. К. Афо
нин. Нередко сбереженное на 
одном предприятии теряет
ся от бесхозяйственности в  
других местах.

Машинист ГРЭС-П В. П. 
Киселев с горечью говорил о 
том, что они настойчиво 
добиваются снижения зат
рат на производство элек
троэнергии, стараются пол
нее обеспечить ею потреб
ности города. На ряде же 
предприятий —электромеха
ническом заводе, трикотаж
ной и кондитерской фабри
ках, в трамвайно-троллей
бусном депо, на хладокомби
нате— неразумно растрачи
вают электроэнергию.

Большие убытки цесет го
сударство от бесхозяйствен
ного использования желез
нодорожных вагонов, припи
сок на автотранспорте. 
Председатель городского ко
митета народного контроля
H. А. Лазарев рассказал о 
том, что недавно за это серь
езно наказаны хозяйствен
ные руководители несколь
ких предприятий. Но подоб
ные факты могут повторить
ся, если не будет повсеме
стно установлен строгий 
контроль.

Не везде еще уделяется 
должное внимание _склади- 
рованию и сохранности сы
рья и материалов, нет стро
гого учета, не утилизируют
ся отходы производства. 
Большие потери по-преж
нему допускаются от брака, 
переделок, исправления го
товой продукции. Заводу 
резиновой обуви брак «сто
ил» 600 тысяч рублей.

А. П. Осинцев, секретарь 
парткома завода режущих 
инструментов, рассказал q 
том, как коллектив пред
приятии на основе строжай
шей экономии металла до
бивается выполнения
встречных планов по выпу
ску продукции, улучшает ее 
качество. Такой подход 
единственно верный. Боль
ше—прежде всего означает 
с меньшими затратами и 
лучшего качества.

Социальное и экономиче
ское развитие областного 
центра выдвигает как одну 
из главных задач в дея
тельности городской пар
тийной организации совер
шенствование руководства 
капитальным строительств 
вом. В этом году предстоит 
ввести 205 тысяч квадрат
ных метров жилья, детские 
дошкольные учреждения, 
Дворец пионеров, заводы 
древесноволокнистых плит, 
дробильно - сортировочный,
3 гектара теплиц, реконстру
ировать около десяти пред
приятий стройиндустрии. 
Значительно возрастет объ
ем работ на Томском хим
комбинате, бройлерной
фабрике, свинокомплексе на 
108 тысяч голов. Особую 
важность приобретает пол- 
Ное освоение мощностей 
заводом крупнопанельного 
домостроения. Без этого 
трудно будет выполнить по
становление Совета Мини
стров СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию жи
лищного строительства в 
г. Томске я  Томской обла
сти»,

Партийным организациям
строительных подразделе
ний, райкомам партии не
обходимо поднять роль и
ответственнт'-'ть коммуни
стов за выполнение народ
нохозяйственных задач. На 
стройках города работают
I . 860 коммунистов, объеди
ненных в 44 организации. 
Это большая сила.

На собрании актива спра
ведливо критиковали строи
тельные подразделения за 
распыленность сил, недо
статки в планировании и 
организации производства, 
слабое использование внут
ренних резервов, нарушение 

•договорной дисциплины.
— Неоправданно затяну

лась реконструкция кабель
ного производства, — сказал 
главный инженер объеди
нения Сибкабель Н. 'В. Ере
менко. — Государство недо
получило на миллионы руб
лей очень нужной продук
ции.

Нормативные сроки строи
тельства большинства объ
ектов затягиваются. И вина 
строителей за это несом
ненна. Они могут работать 
лучще. Штукатур-маляр 
треста Томскжилстрой Г. Н. 
Васильева критиковала ру
ководителей своего управле
ния, треста за плохую орга
низацию работ, отсутствие 
материалов, несогласован
ность различных подразде
лений. Эти недостатки ха
рактерны для многих стро
ек. Они сдерживают и ши
рокое применение метода 
хозрасчетного бригадного 
подряда. Партийным орга
низациям предстоит серьез
но поработать, чтобы повы
сить уровень производства, 
поднять активность рабочих 
и специалистов.

В создании люорго круп
ного объекта участвуют де
сятки коллективов. И очень 
важно, чтобы каждый спол
на отвечал за конечный ре
зультат — своевременность 
ввода. Вот почему оправды
вает себя заключение до
говоров о соревновании ме
жду строительными, мон
тажными подразделениями, 
проектными институтами, 
предприятиями - заказчика
ми. Но нужна и строгая про
верка выполнения обяза
тельств. На программу работ 
в этом году управление стро
ительства не имеет еще про
ектной документации на 20 
миллионов рублей.

Капитально^ строительст
во •— дело всей городской 
партийной организации. И 
помощь коллективов пред
приятий других отраслей в 
решении возросших задач 
обязательна. Значительно 
улучхпить обслуживание 
строителей должны работ
ники торговли, обществен
ного питания, службы быта.

Решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС уже 
стали боевой программой 
действий трудящихся горо
да. Десятки коллективов, 
сотни бригад, участков, 
смен обязались досрочно 
выполнить план трех лет 
пятилетки к 7 октября—го
довщине новой Конституции 
страны.

Энтузиазм, трудовой по
рыв, патриотические начи
нания должны получить по
стоянную партийную под
держку и заботу. На пред
приятиях города возникло 
немало замечательных ини
циатив: личные планы по
вышения производительно
сти труда рабочих, метод 
бригадного хозрасчетного 
подряда, — направленных на 
повышение эффективности 
производства. Пока эти на
чинания не стали по-на
стоящему массовыми. Пар
тийным организациям необ
ходимо использовать все 
формы информации, пропа
ганды, агитации, чтобы по
мочь каждому человеку оп
ределить овое место в борь
бе за перевыполнение на
роднохозяйственных планов 
1978 года.

‘Участники собрания акти
ва городской партийной ор
ганизации единодушно 
одобрили решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и 
утвердили социалистиче
ские обязательства трудя
щихся Томска на 1978 год.

Л. ЛЕВИЦКИЙ. 1

В а ж н ы е  з а д а ч и  
с о в е т с к и х  п р о ф с о ю з о в

11 января в Москве со
стоялся пленум ВЦСПС. 
Его участники обсудили ито
ги декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС и задачи 
профсоюзов, вытекающие из 
решений Пленума и выступ
ления на нем Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР това
рища Л. И. Брежнева.

С докладом выступил 
председатель ВЦСПС А. И. 
Шибаев.

В  глубоко содержательной, 
аргументированной речи то
варища Л. И. Брежнева на 
декабрьском Пленуме, под
черкнул докладчик, дана 
высокая оценка результатов

созидательной деятельности 
партии и народа за прошед
шие два года пятилетки, 
всесторонне проанализиро
ваны наиболее актуальные 
проблемы экономического 
строительства, определены 
главные направления совер
шенствования стиля управ
ления, повышения уровня 
хозяйствования. Успешное 
решение этих больших и 
ответственных задач требу
ет дальнейшего совершенст
вования организаторркой и 
воспитательной работы ко
митетов и советов профсою
зов. Центр тяжести ее дол
жен находиться в трудовых 
коллективах, первичных 
профсоюзных организациях,

там, где решается в конеч
ном счете судьба наших 
планов.

Главное внимание на пле
нуме было сосредоточено на 
вопросах участия профсою
зов в практическом реше
нии задач повышения эф
фективности и качества ра
боты всех отраслей нашей 
экономики, каждого пред
приятия, бережного и рацио
нального использования все
го, чем мы располагаем, что 
производит народное хозяй
ство. Профсоюзные органи
зации должны делать все 
для роста производительно
сти труда, резкого сокраще
ния объемов незавершенного 
строительства, своевременно

го ввода в действие основ
ных фондов и производст
венных мощностей, повыше
ния организованности, по
рядка и дисциплины во 
всех сферах, на всех участ
ках хозяйственной дея
тельности.

В  докладе и выступлениях 
отмечалась возрастающая 
роль профсоюзов в выпол
нении обширной социальной 
программы, предусматрива
ющей повышение уровня 
жизни народа, развитие на
уки, культуры и образова
ния, бытового обслужива
ния и социального обеспече
ния.

Важнейшим средством мо
билизации трудящихся на 
успешное решение выдви
гаемых партией экономиче
ских и социальных задач, 
подчеркивалось на пленуме, 
было и остается социали
стическое соревнование. Оно 
должно обеспечивать не 
только выполнение, но и пе
ревыполнение заданий тре
тьего года пятилетки каж-

0 КОЛО года прошло с 
тех пор, когда в лес
промхозе гремели спо

ры — быть или не быть 
укрупненным бригадам на 
нижнем складе, нужен 
ли здесь хозрасчет. Мы 
были в числе первых в 
объединении Томлеспром, 
кто решил объединить ма- ' 
лые звенья в ' одну бригаду. 
На лесосеках укрупнение 
дало эффект, нам же пред
стояло на своем опыте про
чувствовать, понять и оце
нить все достоинства боль
ших коллективов.

Как-то недавно нас спро
сили: не хотите ли вернуть
ся к малым звеньям? Отве
тить на этот вопрос — зна
чит рассказать о существе 
перемен, произошедших в- 
юбилейном году на нашем 
нижнем складе.

w.Место, где расположен 
склад, называется «Тунгус
ский бор». Раньше здесь 
трудилось шесть одиночных 
звеньев, теперь одна брига
да. Скажем сразу: большим 
коллективом стало гораздо 
легче решать многие вопро
сы, под силу выполнять са
мые напряженные обяза
тельства.

Изменился и психологи
ческий настрой рабочих: 
каждый почувствовал силу 
и возможности нового кол
лектива. Это накладывает 
особую ответственность, вы
зывает желание творчески 
решать поставленные зада
чи. Дружба, слаженность, 
взаимовыручка и взаимо
заменяемость в укрупненной 
бригаде, можно сказать, га
рантированы. Раньше, бы
вало, в отпуск боишься ухо
дить. Вернешься — нет 
бригады: разбрелись люди 
кто куда. И снова ' полгода 
создаешь коллектив, учишь 
людей, чтобы через несколь
ко месяцев все повторить 
сначала. Конечно, замены 
и перестановки бывают и 
сейчас. Но ядро бригады не
изменно.

В большой бригаде на 
нижнем складе появилась 
возможность по-настоящему 
укрепить производственную 
дисциплину, организовать 
живое, действенное социа
листическое соревнование. 
Был, например, в нашем 
малом звене злостный про
гульщик Ерошенок. Ну, кто 
с ним вел работу? В основ
ном бригадир. Сейчас со
всем^ другое дело: наруши
телей воспитывают все. Для 
этого создан совет бригады, 
куда вошли наиболее ак
тивные . и добросовестные 
рабочие.

Был такой случай. Стали 
замечать, что маркировщица 
Чаругина пропускает сорти
менты без отметок. Бригада 
при этом ничего не теряет, 

.но леспромхоз может недо
считаться большого количе
ства древесины. Молодую 
работницу пригласили на 
совет. Мы рекомендовали, 
перевести ее на нижеоплачи- 
ваемую работу, но члены 
совета разобрались более 
разносторонне. Поспорили, 
вынесли общественное по
рицание и оставили на 
прежнем месте. Доверие 
коллектива подействовало, 
трудится Чаругина без заме
чаний.

В  зимнее время настоя
щий бич малых звеньев — 
простудные заболевания. А

у к р у п н е н н ы е : п у т и  р а з в и т и я

НОША ВЧЕРАШНЕГО ДНЯ
18 декабря на нижнем складе «Тунгусский бор» Катай- 

гинского леспромхоза в честь укрупненной бригады 
А. Ф. Шабанова зажглась праздничная новогодняя елка. 
Более 125 тысяч кубометров разделал этот коллектив, до-, 
срочно выполнивший юбилейные обязательства. Об опы
те работы рассказывают бригадир А. Ф. Шабанов и его 
заместитель А. В. Манаев.

что такое остаться без. рас
кряжевщика? Если еще за
болеет помощник -— все: не
сколько дней простоя. 
Попробуй потом _ выполни 
план, не говоря про обяза
тельства. Вот почему в тех 
леспромхозах, где пока ра
ботают по старинке, так 
много временных, никому 
не известных бригад, кото
рые, что называется, пере
биваются щ  кулька в ро
гожку. У нас же совсем 
иные возможности. Заболел 
человек — находим ему за
мену. Никто не сидит без 
дела. Или замечаем: начи
нает какое-то звено отста
вать. Посылаем туда лучше
го звеньевого, чтобы научил, 
показал, как надо работать. 
Польза от этого большая, 
результат, как правило, не 
заставляет ждать.

По примеру укрупненной 
лесосечной бригады А. Ф. 
Андрианова из Ингузетского 
леспромхоза нам предлага
ли организовать социалисти
ческое соревнование между 
звеньями. Однако на ниж
нем складе есть свои осо
бенности и нельзя делать 
перестройку механически. 
Быть может, это еще спор
ный момент, но мы пришли 
к выводу, что по крайней 
мере на первых порах не 
следует веста ежедневный 
учет по звеньям. Надо сна
чала изжить прочно укоре
нившиеся представления: 
это мое, а это твое звено. 
Пусть все видят главное — 
итог работы всего коллек
тива.

Конечно, мы против обез
лички. Обязательно отме- 

’ чаем тех, кто впереди. Вы
пускаем «молнии» в честь 
особо отличившихся звеньев. 
В числе победителей за по
следнее время было звено 
И. К. Кузьмина, выполнив
шее план на 190 процентов.

Мы с тревогой думаем о 
перспективах бригады. По
чему? Потому что первый 
успех дался очень нелегкой 
ценой. Инженерно-техниче
ским работникам, партийной 
и профсоюзной организаци
ям еще предстоит изме
нить отношение к нашему 
цеху. В  1977 году мы разде
лали более 125 тысяч кубо
метров. На немеханизиро
ванных нижних складах 
объединения Томлеспром 
никто не добивался такого 
результата. Но неиспользо
ванные внутренние резер
вы еще огромны. Такой 
бригаде, как наша, под си
лу поднять объем разделки 
еще на 30—40 тысяч кубо
метров. Причем без увели
чения численности рабочих. 
Кроме того, сейчас на пер 
вый план все больше выхо

дят вопросы качества. Это 
еще раз подчеркнуто в по
становлении ЦК КПСС «О 
работе Министерства лесной 
и деревообрабатывающей 
промышленности СССР по 
повышению эффективности 
использования древесины в 
свете требований XXV съез
да КПСС».

Сила и достоинства ново
го коллектива бесспорны. 
Но, как мы уже говорили, 
на нас давит инерция вче
рашнего дня. С созданием 
укрупненных бригад 1 надо 
изменить организацию тру
да на нижних складах, на
всегда покончить с привыч
ным представлением о на
шем цехе, как о второсте
пенном производстве. Ко
нечно, трелевка, погрузка и 
вывозка — важнейшие 
звенья лесозаготовительно
го конвейера. Но именно на 
нижнем складе рождается 
готовый продукт, который 
реализует предприятие. 
Нельзя на нашем участке в 
полном объеме решать за
дачи сегодняшнего дня, ис
пользуя лишь малые 
звенья, зачастую составлен
ные из случайных, мало
опытных, а то и недобросо
вестных работников. Имен
но укрупненные бригады на 
разделке открывают самые 
широкие возможности для 
дальнейшего повышения ка
чества продукции.

На чем мы еще теряем? 
Начнем с подготовительных 
работ. Как правило, бульдо
зер на «Тунгусский бор» не 
дают, и очистку ведем вру
чную. По этой же причине 
не можем спланировать тер
риторию. Неоправданно мно
го времени уходит на ре
монт эстакад. Мы подсчита
ли: только по этой причине 
потеряно в прошлом году' 
около 10 тысяч кубометров. 
Плюс к этому трижды в год 
меняем эстакады, на что 
уходит около трех , тысяч 
кубометров делового леса. 
Леспромхоз наш еще моло
дой, и совершенно непонят
но, почему нижние склады 
не обустраиваются капи
тально. Ведь положение ра
бочих на Северной старице 
еще хуже: они вынуждены 
менять места разделки че
тыре раза в год.

Мы не раз предлагали 
создать специальное подго
товительное звено на ниж
нем складе, которое вело бы 
строительство и профилак
тический ремонт эстакад. От 
такой специализации выиг-. 
рывают укрупненные брига
ды, предприятие. И опять 
же решить этот вопрос ме
шает инерция вчерашнего 
дня.

От рабочих поступает

много предложений, как 
улучшить дело на нижнем 
складе, но производственный 
отдел не находит времени, 
чтобы разобраться. Вот 
пример. Леспромхоз часто 
скалуется на сплавщиков 
Катайгинского участка, яко
бы они сдерживают работу. 
Нам кажется, что больших 
срывов по их вине почти не 
бывает. Эти срывы — из-за 
несовершенства существую
щей технологии.

Зимой мы готрвим более 
12 сортиментов.. Каждое зве
но имеет необходимое число 
карманов - накопителей. 
Сплавные агрегаты рассчи
таны на нагрузку 20 кубо
метров. Такое количество, 
например, очень дорогостоя
щей авиасосны, в одном 
накопителе можно собрать 
лишь за несколько смен. В 
результате звено испытыва
ет большие затруднения при 
разделке обычных сорти
ментов: их порой некуда 
сортировать.

Мы предлагаем соединить 
подштабельные пути двух 
или даже трех площадок с 
тем, чтобы рабочие других 
звеньев могли подвозить 
сортименты и быстрее за
полнять накопители. Подоб
ная мера даст немалый эф
фект.

Больной вопрос — внедре
ние хозрасчетного подряда. 
В лесосеках, на вывозке эта 
форма труда приживается 
успешнее, легче. У нас нет 
никакой ясности в этом. До
говор подписали в торжест
венной обстановке, во тол
ком нам ничего не объясни
ли. Как, за счет чего эконо
мить? На электрокабеле, 
пилах? Но это же копейки. 
За счет более рациональной 
разделки? Но мы стремимся 
к этому и без подряда.

По условиям договора 
бригада должна быть обес
печена хорошей древесиной. 
Нам же нынче пришлось 
разделать более 10 тысяч 
кубометров леса, все лето 
пролежавшего в штабелях. 
Самые дорогостоящие сорти
менты пошли 3—4-м сорта
ми пиловочника, а то и дро
вами. На каждом кубометре 
леспромхоз потерял по 10— 
15 рублей. Между тем, как 
утверждал в областной газе
те начальник отдела ПКБ 
объединения Томлеспром 
В. Максимов (статья «На 
семи ветрах»), можно было 
принять меры защиты, со
хранив тем самым товар
ность древесины.

В  одном выступлении обо 
всем не расскажешь. Хоте
лось бы подчеркнуть еще 
раз: руководителям лес
промхоза, инженерно-техни
ческим работникам надо 
уделять больше внимания 
укрупненным бригадам 
нижних складов.

А. ШАБАНОВ,
бригадир укрупненной
бригады нижнего склада
Катайгинского леспром

хоза;
А. МАНАЕВ, 

заместитель бригадира...............  ....---------—-  поступает заместитель бригадира.
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii................................... .

ДЛЯ ТРУЖЕНИКОВ ЗАПОЛЯРЬЯ
НОРИЛЬСК (Краснояр- Это позволит заполярным 

ский край), Ц января, градостроителям построить 
(Корр. ТАСС). Первую про- Дополнительно к плану пять

высотных жилых домов.
дукцию выдал^ сегодня до- Бурно развивается нориль- 
мостроительный комбинат в ская промышленная зона, 
поселке Талнах, раегюло- Здесь строятся мощные руд- 
женном к северу от Нориль- ники, крупная обогатитель- 
ска' Мощность предприятия ная фабрика. Новый комби- 
— 50 тысяч квадратных мет
ров жилья в год. Комбинат нат поможет улучшить жи- 
принят в эксплуатацию на лищные условия рабочих, 
семь месяцев раньше срока, горняков, строителей.

ВТОРАЯ МОЛОДОСТЬ ЗАВОДА
ВЫКСА (Горьковская об

ласть), 11 января. (Корр. 
ТАСС В. Ионов). Сегодня на 
металлургическом заводе, 
отметившем недавно 220-ле
тие со дня основания, выве
ден на рабочий режим ком
плекс оборудования третье
го трубного цеха. Он будет 
производить более 600 тысяч 
тонн труб в год — почти

дым трудовым коллекти
вом. Необходимо шире рас
пространять и полнее ис
пользовать инициативу мо
сквичей, развернувших дви
жение под девизом «Задание 
трех лет пятилетки — к го
довщине принятия новой 
Конституции СССР», ростов
чан — работать без отстаю
щих и многие другие пат
риотические почины, имею
щие важное народнохозяй-, 
ственное значение, всемерно 
содействовать заключению 
договоров на соревнование 
между коллективами смеж
ных предприятий и органи
заций.

Вместе с тем на пленуме 
указывалось на недостатки в 
деятельности профсоюзных 
организаций. В частности, 
отмечалось, что некоторые 
из них слабо нацеливают 
трудовые коллективы на 
достижение высоких конеч
ных результатов как в эко
номике, так и .в решении со
циальных вопросов.

вдвое больше, чем предприя
тие дает их сейчас.

«Сердце» нового комплек
са — трубоэлектросварочный 
стан, в котором воплощены 
последние достижения науки 
и передового опыта. С вво
дом в строй второй очереди 
цеха стан начнет давать 
тонкостенные трубы боль
шого диаметра, что позволит 
экономить ежегодно тысячи 
тонн металла.

Пленум целиком и полно
стью одобрил решения де
кабрьского (1977 г.) Пленума 
ЦК КПСС, восьмой сессии 
Верховного Совета СССР, 
положения и выводы, изло
женные в речи товарища 
Л. И. Брежнева на Пленуме, 
и принял их к неуклонному 
руководству и исполнению. 
Его участники заверили, 
что советские профсоюзы, 
претворяя в жизнь решения 
XXV съезда Коммунистиче
ской партии, приложат все 
силы, опыт и энергию для 
того, чтобы закрепить и раз
вить трудовой порыв и ритм 
юбилейного социалистиче
ского соревнования, сделают 
все, чтобы 1978 год стал го
дом ударного труда.

Пленум обсудил также 
вопрос о проектах бюджета 
профсоюзов СССР и бюдже
та государственного соци
ального страхования на 1978 
год и принял соответствую
щие решения.

(ТАСС).

ШЛИФОВЩИК АЛЕКСАНДР ВАЛЕНТИНОВИЧ БА
БИКОВ РАБОТАЕТ В МЕЖРАЙОННОЙ АВТОРЕМОНТ
НОЙ МАСТЕРСКОЙ ТРЕСТА СКОТОПРОМ. ВЫПОЛ

НЕННАЯ ИМ РАБОТА ОТЛИЧАЕТСЯ ВЫСОКИМ КА

ЧЕСТВОМ. ЕЖЕМЕСЯЧНО ПЕРЕДОВОЙ РАБОЧИЙ ВЫ 
ПОЛНЯЕТ НОРМУ ВЫРАБОТКИ НА 160—170 ПРОЦЕН
ТОВ.

Фото Е, Лисицына.
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КАК ЖИВЕШЬ,
О В Щ Е Ж И Т И Е ?
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СВОБОДНОГО
В Р Е М Е Н И
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Широкое крыльцо, там
бур, вертушка, как на за
воде, стол дежурного вах
тера, пустое кресло... Сво
бодно прохожу в холл об
щежития эмальпроизводства 
объединения Сибкабель.
Просторное помещение еще 
носит следы недавнего пра
здника. В обрамлении ело
вых лап — новогодняя газе
та с традиционными снови
дениями и стихами о бое 
курантов, с добрыми поже
ланиями. Рядом — «Экран 
санитарного состояния». На 
стенде у противоположной 
стены вывешены список 
совета общежития, план ме
роприятий на январь...

— Не удивляйтесь, что у 
нас сегодня малолюдно, — 
объясняет Татьяна Семено
ва, председатель совета об
щежития. — Утром группа 
желающих отправилась на 
экскурсию на электролампо
вый завод; познакомиться с 
производством, со своими 
коллегами — рабочими. Еще 
не вернулись....

Секретарь комсомольской 
организации эмальпроизвод
ства Надежда Пономарева 
добавляет, что молодые ак
тивисты, отправившиеся с 
экскурсантами, получили 
задание познакомиться с 
опытом оформления нагляд
ной агитации в . цехах. «Так 
что, как видите, производст
венные дела переплетаются 
с делами общежитскими»,— 
подчеркнула Надежда.

Тесная связь органа само
управления общежития с 
другими общественными ор
ганизациями производства 
проявляется почти во всем. 
Например, занятия литера
турного клуба «Муза» про
ходят в библиотеке, распо
лагающейся в производст
венном корпусе. Вместе с 
профкомом объединения со
вет общежития организует 
торжественные проводы рус
ской зимы, «ситцевый бал», 
другие праздники. Функции 
разделяются следующим об
разом: материальное обес
печение, руководство — на 
стороне партийной органи
зации, комсомола, завкома, 
а реализация плана — за
бота совета общежития. 
Плоды сотрудничества? Слу
чаются откровенные неуда
чи. И в этом, пожалуй, ни
чего удивительного не было 
бы: работа е людьми, из-г
вестно, — самый сложный 
вид деятельности. Если бы... 
Вот об этом «если бы» и 
наш разговор.

Вернемся к план-| меро
приятий. который висит / в 
холле, на первом этаже. В 
нем восемь пунктов. Против 
первого — экскурсия на 
ламповый завод — стоит 
галочка: выполнено. Вот
следующие: заседание лит
кружка «Муза», лекция 
«Студенты Томска в борьбе 
за Советскую власть», 
встреча с писательницей 
М. Л,, Халфиной, чествова
ние именинников, коллек
тивный выход в кино, экс
курсии в ботанический сад 
университета и на Богашев- 
ский завод • керамических 
изделий. Восемь за месяц. 
Много это или мало? По
слушаем Т. И. Волкову, вое-- 
питателя общежития:

— На встрече с Халфи
ной, уверена, в . красном 
уголке будет негде яблоку 
упасть. Но это — исключе
ние. На большинство лекций 
и бесед собирается человек 
по двадцать-тридцать. Прос
тая арифметика: за месяц 
культурно-массовым серви
сом будут охвачены в луч
шем случае две трети жиль
цов.

Это, так сказать, взгляд 
сверху. А что скажут сами 
жильцы? Устраивают ли их 
планы, интересно ли, с 
пользой проводят ОНИ £ВОЙ 
досуг?

Зоя Парандеева, контро
лер ОТК: — Семь лет живу 
здесь и не скажу, чтобы бы
ло интересно. На мероприя
тия не хожу: то на работе, 
то другие важные дела на
ходятся.

Светлана Зинченко, изо
лировщица: — С осени про
шлого года у нас новый вос
питатель, и это сразу почув
ствовалось. Веселее стали 
вечера, больший выбор лек

ций, бесед. По возможности 
посещаю их.

Наталья Иванова, ком
плектовщица: — Присоеди
няюсь к мнению Светланы. 
От себя добавлю: далеко не 
все возможности использу
ются, да и сами мы, жиль
цы, мало проявляем-, ини
циативы.

Культурная программа, та
ким образом, хотя за по
следнее время и улучши
лась, еще не совсем устраи
вает молодых рабочих. Что 
нужно? Эти новые горизон
ты наметились в дальней
шем разговоре с молодыми 
работницами. Наталья Ива
нова, например, хотела бы 
научиться танцевать совре
менные бальные танцы. А 
вот Светлану Зинченко ин
тересует художественная 
литература и лыжный спорт.

— Раньше я бегала на лы
жах, участвовала в соревно
ваниях: секция была при 
общежитии, — вспоминает 
Светлана. >— Тренер уехал, 
и секция распалась.

О клубе любителей изящ
ной словесности, работаю
щем при библиотеке, де
вушка не слышала, а поде
литься прочитанным, поспо
рить желание есть.

Проживающие в общежи
тии молоды. У многих, по
нятно, увлечения еще не 
определились. Думается, 
именно сейчас важно по
знакомить их с богатством 
мира интересов, направить 
их склонности в нужное 
русло. Как? Поиску этих пу
тей была посвящена бесе
да, в которой приняли учас
тие представители- совета 
общежития, парткома,
профсоюзного комитета объ
единения, партийной . орга
низации эмальпроизводства, 
комитета комсомола.

— Критически оценивая 
сделанное в общежитии, 
нам не уйти от вывода: 
многое еще недорабатываем,
— взяла слово Н. М. Титова, 
(секретарь парторганизации 
управления- эмальпроизвод
ства. — Наверное, ничего 
нет тревожного в том, что 
экскурсия на «лампочку» 
собрала всего двадцать че
ловек. Важно, ■ чтобы подоб
ные мероприятия были каж
дый день. Восемь за месяц
— явно мало.

Интересную мысль выска
зал Л. А. Николаев, замес
титель секретаря парткома 
объединения:

— Думается, в культурно- 
массовой работе мы мало 
учитываем специфику мо
лодежной аудитории. Лек
ции и беседы в общежитии 
и по форме, и по содержа
нию не отличаются от ана
логичных мероприятий,
проводимых, к примеру,
на агитплощадках, в жил
массиве объединения. Расчет 
идет на некоего абстрактно
го слушателя. Этим, навер
ное, во многом и объяс
няется тот факт, что иде
ологические заряды неред
ко идут мимо цели.

В связи с этим бесспор
ным мнением возник вопрос 
о том, что из себя пред
ставляет аудитория моло
дых рабочих и как важно 
знать ее склонности, запро
сы, образовательный 'и  ин
теллектуальный уровень. 
Без этого трудно правильно 
планировать работу.

— Изучение аудитории, 
научное планирование поли
тического воспитания моло
дых рабочих — сложные 
задачи. И здесь, как нам 
кажется, могут помочь уче
ные наших вузов — социо
логи, психологи, философы,
— думает Л. А. Николаев.
— У нас уже есть опыт 
творческих связей с кафед
рой истории партии педаго
гического института. Уче
ные читают лекции полит
информаторам, рабочим, ве
дут занятия в кружках по
литучебы. Сейчас думаем 
обратиться к ним за помо
щью в организации полез
ного, идейно выверенного 
досуга молодежи. Или в по
рядке шефской помощи, 
или в порядке хоздоговора.

Ничего, кроме одобрения, 
эти планы не могут вы
звать: пора дилетантства
прошла, пора ставить важ 
ное дело воспитания рабо
чей смены на научную ос
нову. Вместе с тем присут
ствующие отметили важную 
роль широкого распростра
нения передового опыта. 
Вспомнили: несколько лет 
назад в районе были орга
низованы учеба председате
лей советов общежитий, об
мен опытом. Теперь же по
стоянная учеба заменена 
быстротечными кампаниями, 
польза от которых явно ма
ла. Райкомам партии, ком
сомола важно поправить по
ложение, вспомнить старый 
опыт.

В. МОКРУШИН.

Пилотируемый научно-ис
следовательский комплекс в 
составе орбитальной станции 
и двух космических кораб
лей впервые начал действо
вать на околоземной орбите.

Стартовавшие накануне на. 
корабле «Союз-27» Влади
мир Джанибеков и Олег Ма
каров после успешной сты
ковки со свободным узлом 
орбитальной станции «Са
лют-6» перешли 11 января 
внутрь станции и обнялись с 
Юрием Романенко и Геор
гием Гречко, работающими 
в космосе уже более месяца.

Стыковка космических ап
паратов — одна из самых 
сложных динамических опе
раций. «Памиры» (таковы 
позывные Джанибекова и 
Макарова) начали готовить
ся к ней буквально с первых 
минут полета. Еще не сняв 
скафандры после работы на 
активном участке полета, 
космонавты поинтересова
лись, как далеко они нахо
дятся от станции. «Не очень 
близко, •— ответила Земля. 
— Но двух-трех коррекций 
будет достаточно, чтобы вы 
смогли увидеть друг друга. 
А услышать можете и рань
ше. На следующем витке 
организуем вам разговор че
рез наземный пункт».

Так оно и было. В  резуль
тате трех маневров — с по
мощью включения двигателя 
на корабле — его орбита бы
ла поднята до орбиты «Са
люта». И вот на огромной 
карте мира — главном де
монстрационном табло Цен
тра управления полетом — 
мы видим, как две светя

щееся точки — зеленая и 
красная — летят уже по од
ной линии.

А вот и долгожданный се
анс связи, на котором про
граммное устройство вклю
чило в работу систему даль
него поиска и сближения ко
рабля и станции. «Расстоя-

« С а л ю  т-6»: 
у в т о р о г о  
п р и ч а л а

ние между объектами, — 
сообщает оператор, — .2.800 
метров, скорость — 9 мет
ров в секунду».

— Идете устойчиво, все 
параметры — расчетные, 
расход топлива в норме, — 
сообщили «Памирам» с Зем
ли. Мы это уже видим и са
ми. В правом углу огромно
го телеэкрана появляется 
белая звездочка. Она при
ближается, ее очертания уже 
похожи на силуэт самолета, 
если смотреть на него спере
ди, — круглый фюзеляж, 
обрамленный тремя «плав
никами» солнечных батарей.

Волнуются все на Земле, в 
Центре управления. Волну
ются Юрий Романенко и Ге
оргий Гречко, которым вско
ре предстоит принимать у 
себя экипаж «Союза-27».

Они находятся сейчас _ в 
своем транспортном кораб
ле. Как поясняет сменный 
руководитель полета Вадим 
Кравец, этого требуют меры 
предосторожности.

Очертания освещенной 
Солнцем станции на телеэк
ране. становятся все крупнее 
и четче. Но, как сообщили 
баллистики, сам момент ка
сания должен произойти в 
тени, где-то над Памиром. 
Когда до расчетного времени 
причаливания осталось че
тыре минуты, силуэт стан
ции растворился в темноте. 
На экране мигали лишь сиг
нальные огни. Вот и они уш
ли из поля зрения телека
меры. Но этого момента 
и ждали все. Это и было ка
сание. Оно произошло в 17 
часов 06 минут по москов
скому времени.

— С нетерпением ждем 
свидания, — подали голос 
«Таймыры».

Перед тем, как это свида
ние состоялось, четверым 
звездным' братьям пришлось 
провести ровно три часа не
легкой работы. Они прове
ряли герметичность отсеков, 
выравнивали давление, от
крывали люки. И вот — 
встреча! Экипаж на орбите 
удвоился.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

Центр управления
полетом. * * *

В подмосковном Центре 
управления полетов.

Фото В. Кузьмина.
(Фотохроника ТАСС).

Ч т о  в м е с то  
п р о ц е н т а ?
С о ц и а л и с т и ч е с к о е

соревнование в, школе 
имеет свою специфи

ку. Как сделать,, чтобы оно 
стало стимулом постоянного 
совершенствования учебно- 
воспитательного процесса? 
Что поставить в условия - со
ревнования вместо процента 
успеваемости?

Этот вопрос мы обсудили 
на заседании^ местного ко
митета школы, а затем, в 
январе 1977 года, на откры
том партийном собрании. 
Утвержденные на собрании 
условия социалистического 
соревнования стимулирова
ли стремление учителя по
вышать свое педагогическое 
мастерство на основе само
образования по личным
планам, изучения опыта 
коллег. Каждый учитель
обязался разработать про
блемную тему, активно'
участвовать в общественно- 
политической жизни, совер
шенствовать методическую 
подготовку.

Элемент состязательности. 
на основе оценок в условиях 
соревнования отсутствовал, 
однако от педколлектива 
требовалась система мер, 
способствующая сохранению 
контингента учащихся, по
вышению качества, учебно
педагогического процесса.

По школе был издан при
каз о том, что педколлектив 
совместно с общественными 
организациями предприятий 
включается в смотр «Каж
дому молодому труженику 
— среднее образование». 
Мы составили две методиче
ские рекомендации по пла
нированию совместной рабо
ты учебно-консультационно
го пункта и оргкомитета 
предприятия, а также пере
чень мероприятий в честь 
60-летия Великого Октября.

В  заочной школе Совет
ского района шесть учебно
консультационных пунктов 
(УКП), где работают-37 учи
телей и учатся 800 молодых 
рабочих и служащих. Ра
зумеется, без повседневной 
помощи общественности
предприятий нам не удалось 

^бы улучшить работу. Ярким 
примером государственного 
подхода к реализации пла
нов . партии по всеобщему 
среднему образованию мож
но назвать отношение к 
школе дирекции и парткома 
подшипникового завода, 
председателя комиссии со
действия школе В. С. Ку- 
чевского. Завод предоставил 
своему учебно-консультаци
онному пункту семь отдель
ных, хорошо оборудованных 
классных комнат. На этом 
УКП есть прекрасный на
бор звукотехнических
средств обучения, все необ
ходимые приборы, реакти-

Социадистическое 
соревнование 
в заочной шкоде

вы, пособия. Забота общест
венности завода о своей мо
лодежи проявляется и в том, 
что за парты только в на
шем УКП сели 475 рабочих 
и служащих этого пред
приятия. Именно на ГПЗ мы 
начали в январе прошлого 
года опробование, новой сис
темы обучения — по вари
анту сокращенной рабочей 
недели. На один день каж
дую неделю учащийся осво
бождается от работы для по
сещения групповой консуль
тации с сохранением 50
процентов зарплаты. Кроме 
того, ему даются индивиду
альные консультации до или 
после рабочей смены. Каж
дую неделю — зачеты по 
расписанию. . Эксперимент 
прошел удачно, и сейчас 
эта система внедрена во 
всех УКП нашей школы.

Хорошие условия для уче
бы созданы в академгородке. 
Взаимное понимание на
шли мы и со стороны дирек
ции треста столовых № 1, 
с помощью которой доби
лись 85 процентов посещае
мости (при средних обще
союзных 60—70 процентах). 
И не вина, очевидно, а беда 
этого треста, что он не име
ет возможности выделить 
для УКП хорошие классные 
комнаты. 100 учащихся до
вольствуются пока красным 
уголком базы, расположен
ной во дворе ресторана 
«Осень».

Серьезные претензии у 
школы к администрации и 
партийной организации 
треста Горремстрой, где с 
большими муками рождает
ся новый УКП для рабочих 
производственного коллек
тива.

Заботясь о развертывании 
социалистического соревно
вания, местком школы 
(председатель Л. Г. Верши
нина) организует обмен 
опытом учителей и педаго
гических коллективов, смотр 
стенной печати, поэтапное 

. подведение итогов соревно
вания. Местком предоставил 
возможность всем заведую
щим • УКП побывать друг у 
друга, сопоставить работу. 
В честь 60-летия Великого 
Октября по инициативе учи
телей и учащихся было 
проведено немало интерес
ных вечеров, читательских 
конференций, диспутов. На 
днях в УКП академгородка 
состоялся очень интересный 
диспут на тему «Молодая 
семья — какой вы ее пред
ставляете?». Этот разговор

будет продолжен в других 
пунктах нашей школы. 
Впереди еще немало инте
ресного, в том числе встре
чи с передовиками произ
водства, диспуты и беседы 
о правах и обязанностях 
молодежи, вечера поэзии и 
музыки.

В день подведения итогов 
второго этапа соревнования 
шеф школы — автохозяйст
во № 1977 выделило нам 
автобус, и 12 членов комис
сии побывали во всех учеб
но-консультационных пунк
тах, проверили, как выпол
няются народнохозяйствен
ный план по набору и со
хранению контингента уча
щихся, план работы УКП и 
личные планы учителей, ка
ковы уровень подготовки 
мероприятий по коммуни
стическому воспитанию уча
щихся, эстетическое офор
мление уголков заочника, 
классных комнат, идейное 
содержание и оформление 
стенных газет и т. д.

Подводя итоги работы' пед
коллективов в юбилейном 
году, мы отметили исключи
тельную роль социалистиче
ского соревнования в укре
плении связи учебно-кон
сультационных пунктов со 
своими предприятиями-ше- 
фами, в повышении качест
венных показателей учебно- 
воспитательного процесса. 
Мы особо отметили труд на
ших лучших заведующих 
УКП — М. А. Ветренко, 
Л. Г. Вершининой, М. Б. 
Петрушевой, Г. А. Зайце
вой, а также передовых 
учителей Р. С. Белявской, 
Л. Ф. Крикуновой, О. Л. 
Прокофьевой и многих дру
гих.

В ноябре 1977 года обно
вили условия социалистиче
ского соревнования, добавив 
пункты, требующие высоко
го качества каждого меро
приятия, проводимого в 
школе.

На днях состоялся пед
совет, на котором мы об
стоятельно обсудили поста
новление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
дальнейшем совершенство
вании обучения, воспитания 
учащихся общеобразователь
ных школ и подготовки их 
к труду». Нас очень порадо
вало, что в этом документе 
особо подчеркнута роль 
предприятий в создании ус
ловий для получения рабо
тающей молодежью средне
го образования в полном 
объеме, одобрен почин тру
довых коллективов, включа
ющих в планы социального 
развития и в условия социа
листического соревнования 
показатели по обучению ра
ботающей молодежи.

Нет сомнения, что ус
пешное выполнение сов
местно с шефствующими 
коллективами всех условий 
соцсоревнования благотвор
но скажется на результатах 
обучения рабочей молодежи.

В. ДАНИЛОВ,
директор заочной школы 

Советского района г. Том
ска.

Е
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Е

Еждународная
НФармация
е п о р т е р ы  Т А С С  и  АПН с о о Б щ а ю т

Коммунисты готовятся к съезду
АФИНЫ, 11 января. 

(ТАСС). Коммунистическая 
партия Греции развернула 
в стране широкую разъясни
тельную кампанию в связи 
с опубликованием в печати 
тезисов ЦК КПГ к X  съезду 
партии. В статье, - опублико
ванной в газете «Ризоспас- 
тис», Первый секретарь ЦК 
КПГ X. Флоракис указыва
ет, что «решения X  съезда 
партии могут решительно 
повлиять на развитие ком
мунистического движения в 
Греции, на политическую 
жизнь страны в целом».

В предсъездовских тези
сах, пишет X.. Флоракис, 
определены основные зада

чи, стоящие перед страной: 
необходимость избавления 
от американского влияния, 
поиски выхода из экономи
ческого кризиса, борьба с 
безработицей и инфляцией, 
решение кипрского вопроса 
и других проблем. В меж
дународном плане Греция 
должна более активно уча
ствовать в борьбе за мир и 
разрядку напряженности.

Все эти проблемы, подчер
кивает Первый секретарь 
ЦК КПГ, могут быть реше
ны лишй в результате сов
местных действий всех де
мократических сил страны, 
выступающих за экономи
ческие . и политические

преобразования.
Касаясь идеологических 

проблем, X. Флоракис отме
тил «важность борьбы за 
чистоту марксизма-лениниз
ма и пролетарского интерна
ционализма».

В заключение статьи Пер
вый секретарь ЦК Компар
тии Греции подчеркнул, что 
широкое участие членов 
партии, ее сторонников, 
коммунистической молоде
жи в подготовке очередного 
съезда КПГ — яркое свиде
тельство того, что КПГ опи
рается в своей деятельности• 
на народ, обсуждает с наро
дом свои проблемы, дейст
вует в интересах народа.

Важное событие 
в ж и з н и  В В П
СОФИЯ, 11 января. 

(ТАСС). В  Болгарской ком
мунистической партии на
чалась подготовка к обмену 
партийных билетов, кото
рый будет проведен в 1978— 
1980 годах в соответствии с 
решением декабрьского
(1977 г.) Пленума ЦК БКП. 
После победы социалисти
ческой революции в Болга
рии обмен партийных биле
тов в БКП проводился два
жды: в 1953—1955 и в 1967— 
1968 годах.

Предстоящая кампания, 
пишет газета «Работническо 
дело», должна стать ярким 
проявлением на практике 
ленинского принципа под
держания чистоты партий
ных рядов, должна способ
ствовать тому, чтобы БКП и 
впредь была подлинным 
авангардом рабочего класса, 
передовым отрядом трудя
щихся.

В рядах БКП сейчас на
считывается 812 тысяч чле
нов и кандидатов в члены 
партии. 41,8 процента ее со

става — рабочие, , 22;4 про
цента — труженики села, 
30,3 процента — интелли
генция.

«Для дальнейшего повы
шения боеспособности пар
тии, укрепления сплоченно
сти ее рядов необходимо, 
чтобы в ходе обмена парт
билетов БКП освободилась 
от тех, кто не отвечает тре
бованиям, предъявляемым к 
членам коммунистической 
партии»,— пишет «Работни
ческо дело». Бескомпромисс
ное выполнение этой задачи 
будет в значительной мере 
способствовать росту авто
ритета партии, станет хо
рошим воспитывающим 
примером для всех комму
нистов.

НЕОБХОДИМЫ
ПЕРЕГОВОРЫ

ВЬЕНТЬЯН, 11 января. 
(ТАСС). Заместитель пре
мьер-министра, министр 
иностранных дел Лаос
ской Народно-Демократи
ческой Республики Пхун 
Сипасет, принимая посла 
Кампучии во Вьентьяне, 
выразил сожаление по 
поводу событий на вьет
намо-кампучийской гра
нице. «Эти события, — 
заявил он, — наносят 
большой ущерб существо
вавшим издавна друже
ским отношениям между 
братскими народами двух 
соседних стран, которые, 
десятки лет вместе про
ливали кровь в боях про
тив общего врага. Будучи 
верными товарищами и 
искренними друзьями на
родов Кампучии и Вьет
нама, народно-революци
онная партия, правитель
ство Лаоса и весь лаос
ский народ горячо жела
ют, чтобы правительства 
Кампучии и Вьетнама не
медленно начали пере
говоры по урегулирова
нию пограничных вопро
сов мирным путем на 
принципах уважения су
веренитета и территори
альной целостности обеих 
стран». «В духе братской 
дружбы Кампучия и 
Вьетнам смогут решить 
пограничную проблему и 
установить прочные дру
жеские отношения, что 
отвечает насущным чая
ниям лаосского народа, а 
также миролюбивых на
родов Юго-Восточной 
Азии и всего мира», — 
сказал Пхун Сипасет.

Как известно, прави
тельство СРВ неоднократ
но высказывало готов
ность без промедления 
начать переговоры с Кам
пучией в любом месте и 
на любом уровне.

КАИР, 11 января. 
(ТАСС). Все свободолюби
вые народы серьезно 
обеспокоены происходя
щими в настоящее время 
вооруженными столкнове
ниями между Вьетнамом 
и Кампучией, говорится в 
распространенном здесь 
заявлении постоянного 
секретариата Организа
ции солидарности наро
дов Азии и Африки.

В заявлении подчерки
вается, что в вооружен
ный конфликт оказа
лись вовлечены две брат
ские страны, которые 
имели в течение столетий 
традиционные дружеские 
связи и продолжают еще 
залечивать раны войны, 
нанесенные им общим 
врагом. Ухудшение отно
шений между Вьетнамом 
и Кампучией может отве
чать лишь интересам ми
рового империализма и 
реакции, указывается в 
документе.

ОСНАА выражает ре
шительную поддержку 
позиции правительства 
СРВ, изложенной в заяв
лении от 31 декабря 
1977 г., и призывает к ско
рейшему урегулированию 
возникших между Вьет
намом и Кампучией раз
ногласий путем перегово
ров и к установлению 
прочного мира в этом 
районе земного шара.

Людей, копающихся в отбросах, нередко можно наблюдать 
в наши дни на рыннах Парижа (на снимке). Основные причи
ны бедственного положения этих французов — безработица, 
низкая заработная плата и пенсионные пособия, быстрый рост дороговизны и платы за жилье.

По д анны м  д ем ократической  печати , почти 17 миллионов 
ф ранц узов ж и в у т  в постоянной  нуж де. По сообщ ениям  проф. 
сою зов, с ян ва р я  1972 года по о ктябр ь  1977 года стоим ость  
ж и зн и  в стране  возросла почти  на 200 процентов. З а  этот ж е  
период прод укты  питания подорожали на 211 процентов, 
одежда — на 225, медицинское о бслуж и ван и е  — на 172 
транспо рт — на 170 процентов.

, Фотохроника ТАСС.

Ф О РС И Р У Ю Т
Г О Н К У

ВООРУЖЕНИЙ
ВАШИНГТОН, 11 января. 

(ТАСС). Соединенные Шта
ты форсируют гонку воору
жений, продолжая разра
ботку и создание смертонос
ных систем оружия и увели
чивая тем самым опасность 
развязывания новых воен
ных конфликтов.

Только что объявлено о 
завершении Пентагоном оче
редной серии испытаний
крылатых ракет «Томагавк». 
Это оружие дальнего радиу
са действия может приме
няться в стратегических це
лях. Ракеты запускаются с 
подводных лодок, надвод
ных кораблей, самолетов, 
наземных платформ.

Президент Дж. Картер, 
как известно, отдал приказ 
о развертывании системы 
крылатых ракет летом про
шлого года. По данным до
клада, подготовленного бюд
жетным бюро конгресса, 
осуществление этой про
граммы в полном масштабе 
обойдется до конца текуще
го столетия в 125,5 млрд, 
долларов.

Вопреки протестам амери
канской и международной 
общественности Пентагон 
создал нейтронную бомбу и 
готовится начать массовое 
производство этого оружия, 
предназначенного специаль
но для уничтожения людей. 
Одновременно, по сообще

нию Ясурнала «Нейшн», он 
вынашивает планы исполь
зования космического прост
ранства в военных целях, 
рассматривая космос как 
«потенциальное поле сраже
ний в будущем». Уже разра
ботаны проекты создания на 
околоземной орбите амери
канских космических воен
ных баз.

В лабораториях министер
ства обороны, сообщает га
зета «Лос-Анджелес тайме», 
полным ходом ведутся ра
боты по превращению ла
зерных лучей в «лучи смер
ти». В  текущем финансовом 
году на эту программу вы
делено 150 млн. долларов. 
Предусматривается исполь
зование лазерных лучей со 
спутников для поражения 
наземных целей, создание 
оружия для уничтожения 
спутников, новейшего про
тивотанкового оружия.

Факты показывают, что, 
форсируя гонку вооруже
ний, Соединённые Штаты 
по существу игнорируют 
конструктивные инициати
вы ' Советского Союза; на
правленные на ограничение 
вооружений «и разоружение, 
в том числе предложение 
договориться об одновре
менном прекращении всеми 
государствами производства 
ядерного оружия.

Военные приготовления 
Пентагона вызывают у об
щественности Соединенных 
Штатов серьезную озабочен
ность. «Лос-Анджелес -
тайме» с тревогой пишет, 
что разработка новой воен
ной техники окажет нега
тивное влияние на «усилия 
в области контроля над воо
ружениями».

I
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Д Н Е В Н И К  И Н Т Е Р Е С Н Ы Х  М А Р Ш Р У Т О В

Горы чаруют,
роднят, возвышают

Т ур и стс к а я  се кц и я  Том ского  н аучн ого  центра при об
ластном  со вете  ДСО «С п ар так»  н ачала  сво ю  биогра
ф и ю  в 1973 году, когда 20 сотр уд ников  И н сти тута  хи
мии неф ти  СО А Н  С С С Р  прош ли по Т ян ь-Ш ан ю  гор
ны й  м а р ш р ут  первой катего ри и  сло ж но сти . С тех пор 
тропы  тур и с то в  пролегли от К ур и л ь с к и х  остр овов  на 
востоке  чер ез  А л тай , Го р н ую  Ш о ри ю , Пам ир  и Тянь- 
Ш а н ь  до К а в к а з а  на западе.

В  первом  походе все , кром е р уковод ителя, заве д ую 
щ его лабораторией  И н сти тута  химии нефти, кандидата 
х и м и чески х  н а у к  и кандидата в м астер а  спорта  по гор
ном у т ур и зм у  В . А . Соколенко , бы л и  но вичкам и . Н ы н е ш 
ним летом  гр уп п а  С околенко  — д евять  чело век  — про
ш ла  по п ам ирским  горам сл о ж н ы й  м ар ш р ут . П р им еча 
тельно, ч то  все походы бы ли  о рганизо ваны  четно , ин 
тересно  и прош ли  при полном о тсу тст ви и  д аж е  мелких  
травм  и пр ои сш ествий .

С сам ого  н ачала  в секции  в з я т  к у р с  не то лько  на со 
вер ш ен ство ван и е  ф и зи ческо й  подготовки и сп ор тивн о 
го м астер ства , но и на воспи тание  у  тур и сто в  идейно
п о ли ти чески х  ка ч ес тв . Сезоны  сп ар тако вц ев  проходили 
под знаком  30-летил Победы со ветско го  народа над ф а 
ш и стско й  Герм анией , 20-летия организации  Сибирского  
отделения А кад ем ии  н а у к  С С С Р , 60-летия Великого  О к
тяб р я . На горны х  вер ш и н ах  све р ка ю т  п ам ятн ы е  вы м 
пелы , ус тан о вл ен н ы е  то м ичам и  в ч е с ть  этих  дат.

Т ур и стам и  собран  больш ой  м атериал  по истории , эт 
нограф ии горны х  районов, к у л ь т у р е  н аселения , горной 
ф лоре.

Сезон 1977 года б ы л  особенно уд ачн ы м . В традицион
ны х м ай ски х  сборах  на Т янь-Ш ане  приняло  учас ти е  
более 40 чело век . В  ию ле гр уп п а  под р уковод ством  
В. А . С околенко  со вер ш и ла  эксп е р и м е н тал ьн ы й  «тр ан с 
пам ирский »  поход, вп ер вы е  в истории  тур и зм а  пройдя 
весь  Пам ир  с север а  на юг.

М ы  публин уем  стр а н и чки  из д невника похода, кото 
р ы й  вел н а у чн ы й  со тр уд ник И н сти тута  химии неф ти 
Геннадий Н овйков.

ДЕЯ похода вынаши
валась долго. 440 кило
метров маршрута ма

нили неизвестностью. И вот 
15 июля мы вылетели в го
род Ош (Киргизия), откуда 
добрались до кишлака Да- 
раут-Курган. Эта уникаль
ная древняя крепость в 
Алайской долине — началь
ный пункт путешествия.

На машине нас подвезли 
поближе к перевалу Терса- 
гар, которым в прошлом 
пользовались русские и со
ветские экспедиции, чтобы 
проникнуть в самое сердце 
Памира. С него открылась 
замечательная панорама: 
впереди громадной белой 
стеной возвышались Мазар- 
ские вершины, а далеко вни
зу, примерно в километре, 
виднелась разлившаяся на 
множество рукавов река 
Мук-Су. Обильное таяние 
ледников в ее верховьях 
делает Мук-Су норовистой и 
могучей. Спустившись вниз 
к метеостанции, расположен
ной на территории древнего 
кишлака Алтын-Мазар, мы 
поняли, что о переправе в 
резиновой лодке и думать 
нечего. Утром воспользова

лись вертолетом, увозя па
мять о радушии хозяев и 
множество легенд о спрятан
ных здесь когда-то сокрови
щах (в переводе с тюркско
го Алтын-Мазар означает 
«золотая могила»). Кстати, 
древнее захоронение и по
ныне находится там, и тор
ная тропа, едва заметная 
среди разнотравья, говорит 
о том. что.место это людьми 
не забыто.

Переправились. В кило
метре от нас лежит язык 
ледника Федченко. Этот лед
ник был открыт в 1878 году 
энтомологом Ошаниным и 
назван именем. известного 
русского географа. Осторож
ный в своих выводах иссле
дователь не предполагал, что 
открыл величайший в сред
них широтах мира ледник, 
истинные размеры которого 
— длина 72 километра, ши
рина —- 4—5 километров,
толщина льда — 900—1.000 
метров — были определены 
полвека спустя.

Пройдя километров двад
цать, поворачиваем на Би
вачный, один из мощных 
притоков ледника Федчен
ко. Он берет начало с ледя
ного массива пика Комму
низма, самой высокой вер
шины Советского Союза — 
7.495 метров. Маршрут наш 
пролегает в верховьях этого 
ледника. Одна из задач по
хода — найти новый перевал 
с Бивачного на метеостан
цию «Ледник Федченко». 
Для этого можно пользо
ваться перевалом «Большой 
фонтан», но он очень опа
сен из-за частых ледопадов 
с гребня. В соседнем цирке 
Бивачного просматривалась 
седловина, которая, если ве
рить карте, должна была

выводить прямо к метео
станции. Здесь мы и решили 
пройти.

Перевал оказался слож
ным. Высота — 5.600 — 5.700 
метров — и ■ холод снижали 
работоспособность. От каж
дого из нас требовались хо
рошее знание ледовой тех
ники, выносливость. Бук
вально коченеют руки и но
ги, но вершина, вот она, уже 
совсем рядом, и мы упрямо 
рвемся вперед. Наконец 
преодолели подъем. Ура!

Спуск был не менее тру
ден, но это все-таки спуск.

Пользуясь правом перво
проходцев, мы назвали этот 
перевал «Гидрометеостанция 
«Ледник Федченко» — в 
честь ее 45-летия.

Когда спустились, на стан
ции уже были туристы из 
Новосибирска, Николаева, 
гляциологи из Москвы, Ду
шанбе и Ташкента. Как оби
таемы горы! Были очень 
теплые и долгие разговоры, 
дружеское прощание.

В верховьях ледника 
Федченко еще встреча 1— с 
ребятами из Литвы. Устрои
ли совместный обед и даже 
сплясали по их предложе
нию литовский танец. Прав
да, потом долго кашляли и 
ловили ртом воздух — все 
же высота 5.000 метров.

Прошли еще три перева
ла, пересекли два хребта. 
Предстоит еще один — че
рез Западное плато пика 
Карла Маркса — высшей 
точки Шахдарьинского хреб
та. Попасть к нему оказа
лось непросто. Дорогу пре
градили ледяные иглы, об
разующиеся от интенсивного 
таяния льда или плотного 
снега — фирна. Все труднее 
первому. Иглы уже дости

гают двухметровой высоты. 
Рубить их в разряженной 
атмосфере тяжело. Идущий 
впереди периодически про
сто падает вбок, на рюкзак, 
уступая место за ним иду
щему.

Скоро кончается наш 
34-дневный маршрут. За это 
время мы сделали для себя 
немало открытий. Посчаст
ливилось увидеть почти все 
характерные черты Памира. 
Взять хотя бы язык мест
ного населения. Горы разоб
щают людей — в каждой до
лине свой язык, и даже 'в 
одной, например, в Бартанге, 
могут сосуществовать два' 
диалекта. В то же время го
ры роднят —- у всех здеш
них народностей одинаковы 
обычаи, уклад жизни. В осо
бом почете гостеприимство. 
Не было случая, чтобы нам 
не предложили чашку чая. 
не угостили айраном.

Вот и последний этап на
шего пути. Спуск в долину 
реки Пяндж, где пролегал 
когда-то путь Марко Поло, 
Пяндж •— один из истоков 
Аму-Дарьи, разделяющей 
Советский Союз и Афгани
стан. Привычные к необъ
ятности нашей Родины, мы с 
трепетом ощущали себя на 
ее границе. Впереди — бе
лый хоровод гор Гиндукуша 
(вторая по высоте горная 
система мира), за которыми 
лежат Пакистан и Индия. 
Вспоминаем рериховские по
лотна, отразившие богатство 
красок, мудрость и величие 
гор, вечную их загадку.

И от этой красоты всего 
несколько часов до кишлака 
Вранг, где мы завершаем 
маршрут.

Прощай, Памир!

После о ко нчани я  М инской  спец иальной  ш колы  милиции 
Леонид Н иколаеоич Боев был направлен  в Б акчар сн и й  РО ВД . 
Рабо тая  стар ш и м  следователем , ‘он зареком ендовал себя гра-, 
мотны м  работником  и а к ти вн ы м  общ ественником . Ком со 
мольцы  райотдела избрали молодого ко м м униста  Л. Н. Боева 
своим секретарем .

НА С Н И М К Е : лей тенант милиции Л. Н. Боев.
Фото В. Дегаева.

ПОНЕДЕЛЬНИК 16 января

10.00.
10.35.
10.55.

11.20.

16.00.

17,05.
17.30. 
18.00.
19.00.
19.30. 
19.45.
20.00. 
20.10.

20.40.

21.25.
22.30.
23.00.

23.45.

00.15.
00.45-

19.30.

20.00.

20.40.

21.50-

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВА

«Время».
Утренняя гимнастика. 
«Новогодний ветер», «Зимние 
забавы». Мультфильмы.
«Вечный зов». 5-я серия — «В 
каменном мешке». 6-я серия — 
«Возвращение».
С 13.45 — до 16.00 — перерыв. 
Программа документальных
фильмов телевизионных студий 
страны.
«Родная природа».
«Мамина школа»..'
«Творчество Павла Нилина». 
«Отзовитесь, горнисты!».
Новости. »
«Стихи — детям».

ТО М С К
Новости.
«Сельская новь». У животново
дов Леботера. «Право быть пер
вым». Рассказ о Леботерской 
ферме совхоза «Коломинскнй». 

М О С К ВА
«Год третий — год ударный». 
«На земле тюменской». В пере
даче принимает участие первый 
секретарь Тюменского Обкома 
КПСС Г. П. Богомяков.
«Вечный зов», 7-я серия — «На 
своей земле».
«Время».
«Лица друзей». Ведет передачу 
писатель А. Алексин. 
Произведения Л. Бетховена ис
полняет лауреат международно
го конкурса Н. Панкова (фор
тепьяно).
Спортивная программа.

-00.55 Новости.
В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
«Конституция развитого социа
лизма». «Высшая цель общест
венного производства при соци
ализме и экономическая систе
ма СССР». Беседа ректора ТГУ 
профессора А. П. Бычкова. 

М О С К ВА
«Народное творчество».

Т О М С К
«Прощай, оружие». Телевизион
ный художественный фильм. 
(Ленинградское телевидение). 
1-я серия.

-22.00. Новости.

ВТОРНИК 17 января
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВА
10.00. «Время».
10.35. Утренняя гимнастика.
10.55. «Тимошкина елка», «Новогодняя 

сказка». Мультфильмы.
11.25. «Вечный зов». 7-я серия — «На 

своей земле».
12.30. «В мире животных». Ведет пе

редачу Н. Н. Дроздов.
13.30. Увертюры к операм Дж. Росси

ни. Исполняет симфонический 
оркестр ЦТ и ВР.
С 14.00 до 16.00 — перерыв.

16.00. «Твой труд — твоя высота». Про
грамма документальных теле
фильмов.

16.55. «Любите ли вы театр?». В пере
даче принимают участие народ
ный артист СССР И. Смоктунов
ский, народный артист РСФСР 
О. Табаков, кандидат искусство
ведения Н. Крымова.

17.40. «Рабочая гарантия москвичей».
18.10. «Звездочка».
19.00. «От 14 до 18». Передача из Ле

нинграда.
19.30. Новости.
19.45. Играет А. Цыганкова (домра).

ТО М СК
20.15. : Новости.
20.25. «Об изучении новой Конститу

ции СССР в системе политиче
ского и экономического образо
вания». Беседа заведующего об» 
ластным Домом политического 
просвещения Н. П. Кириллова.

20.40. «Прошу принять меня в кол
хоз». Документальный фильм.

М О С КВА
21.00. Песни советских композиторов.
21.20. «Вечный зов». 8-я серия — «Ис

пытание».
22.30. «Время».
23.00. Концерт Государственного на

родного ансамбля песни и танца 
им. Тадеуша Сыгетиньского «Ма- 
зовше». (Польша).

00.00. «Это — автотранспорт». Доку
ментальный телефильм,

00.20 — 00.30. Новости.
В Т О Р А Я  П Р О ГР А М М А

ТО М СК
19.30. «Светофор».
19.55. «Семь стран — одно море». До

кументальный фильм.
М О С КВА

20.15. «Литературные беседы л
ТО М СК

21.00. «Прощай, оружие». Художест
венный телефильм. 2-я серия.

22.00 — 22.10. Новости.

С Р Е Д А 18 января
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
10.00. «Время».
10.35. Утренняя гимнастика. 
10.55. «Отзовитесь, горнисты!».

Телевидение
П Р О Г Р А М М А  Г " --1
П Е Р Е Д А Ч  Га в д в !

11.25. «Вечный з о е ». 8-я серия — «Ис
пытание».

12.35. «Клуб кинопутешествнй».
С 13.35 до 16.00 — перерыв.

16.00. «36 радостей». Документальный 
телефильм.

17.00. «Книга. Время. Читатель».
17.30. «Наука сегодня».
18.00. «По музеям и выставочным за

лам». Государственная Третья
ковская галерея.

18.30. «Алкоголизм н его лечение». Пе
редача первая. Ведет передачу 
доктор медицинских наук про
фессор В. Е. Рожнов.

19.00. «Лети, наша песня».
19.30. Новости.

ТО М СК
19.45. «Дневник социалистического 

соревнования». Девиз тружени
ков Томского подшипникового: 
«26 процентов годового задания 
— в первом квартале».

20.15. Новости.
М О С КВА

20.25. «К Ленину, в Кремль». Много
серийный документальный теле
фильм. Встреча 1-я — «Учиться 
работать».

21.25. «Вечный зоВ». 9-я серия—«Вой
на».

32.30. «Время».
23.00. «Песня. Романс. Вальс». 1
23.30. Чемпионат СССР по хоккею. 

ЦСКА — «Торпедо». Трансляция 
из Дворца спорта,ЦСКА. В пере
рывах —- тираж «Спортлото» и 
«Новости».

В Т О Р А Я  П Р О ГР А М М А
ТО М СК

19.30. «Фильм — детям». «Внеклассный 
урок», «Петя на Марсе».

М О С КВА
19.45. «Хочу все знать».
19.55. Концерт мастеров искусств Эс

тонской ССР.
ТО М СК

20.25. «Книголюб». Репортаж о встре
че томских писателей с читате
лями.

20.55. «Наш современник». Докумен
тальные фильмы «Владимир 
Бердышев — первый парень на 
селе», «Уроки смены».

21.15. II. И. Чайковский. «Квартет № 2 
(фа мажор)». Телефильм-концерт.

21.50—22.00. Новости.

Ч Е Т В Е Р Г !9 января
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

М О С КВА
10.00. «Время».
10.35. Утренняя гимнастика.
10.55. «Лети, наша песня».
11.25. «Вечный зов». 9-я сёрия — 

«Война».
12.30. Концерт из произведений Дж. 

Верди.
С 13.30 до 16.00 — перерыв.

16.00. Программа документальных
фильмов.

16.50. Д. Фурманов. «Чапаев».
17.35. «Страницы истории». Афины.

ТО М СК
18.00. Студия «Юность». «Клуб инте

ресных встреч».
18.50. «Населению о гражданской обо

роне». «Всенародное дело». Об 
итогах учебного J977 года и о 
задачах на новый год.

19.15. Новости.
М О С КВА

19.30. Новости.
19.45. «Творчество народов мира».
20.15. «Ленинский университет милли

онов». «Шаги интеграции». В пе
редаче принимает участие сек
ретарь Совета Экономической 
Взаимопомощи И. В. Фаддеев.

20.45. Концерт художественных кол
лективов Молдавии.

21.20. «Вечный зов», 10-я серия — 
«Тревожные дни и ночи».

22.30. «Время».
23.00. «Рассказы о театре».
23.40. Премьера фильма-концерта

«Скрипичные миниатюры».
00.30 — 00.40. Новости.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

18.00. «Знай и умей».
18.45. «Концертный зал телестудии 

«Орленок».
ТО М СК

19.30. «Вестник ЦНТИ». Выступают 
рационализаторы завода «Сиб- 
электромотор».

19.55. «Репутация». Документальный 
фильм.

М О С КВА
20.15. «Ленинский университет милли

онов».
ТОМ СК

20.45. «Зыковы». Художественный те
лефильм. (Ленинградское теле
видение). 1-я серия.

21.55 — 22.05. Новости.

ПЯТНИЦА 20 января

11.40. «Вечный зов». 10-я серия , — 
«Тревожные дни и ночи».

12.45. «Рассказы о театре».
13.25. «Тайна движения». Докумен

тальный телефильм.
С 13.50 до 16.00 — перерыв,

16.00. Программа документальных
фильмов.

16.40. Творчество Э. Межелайтиса.
17.10. «Шахматная школа».
17.40. «Москва и москвичи».
18.10. Кубок мира по горнолыжному 

спорту. Передача из Австрии.
ТО М СК

18.45. Новости.
18.55. «Сельская новь». У животново

дов Бакчарского района. 
М О С К В А

19.30. Новости.
19.50. «В каждом рисунке — солнце».
20.05. .«К Ленину, в Кремль». Встреча

2-я — «Праздник».
21.05. «Песня-77». (Повторение от 1 ян

варя),
22.30. «Время».
23.00. «Песня-77». Продолжение.
00.45. Всесоюзный турнир команд ма

стеров высшей лиги по футболу 
на приз еженедельника «Неде
ля». «Пахтакор» — ЦСКА. 2-й 
тайм.

01.30 — 01.40. Новости.
В Т О Р А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С К В А
18.45. «Один за всех, все за одного».

ТО М СК
19.30. «Спортивная программа». Обла

стные соревнования в зачёт VI 
зимней Спартакиады народов 
РСФСР.

20.00. «Сибирь на экране». Киножур
нал № 46.

20.10. «Ленин в Польше». Художест
венный фильм. (СССР — Поль
ша. 1965 год).

21.45 — 21.55. Новости.

СУББОТА 21 января
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О СКВА
10.00. «Время».
10.35. Утренняя гимнастика.
10.55. «Для вас, родители!».
11.25. Утренняя музыкальная про

грамма.
11.55. «Больше хороших товаров».
12.25. «По музеям и выставочным за

лам». «Искусство принадлежит 
народу».

12.55. Играет квартет арф.
13.10. «Книжная лавка».
14.05. Концерт Государственного Се

верного русского народного хо
ра.

14.45. «Фильм — детям». «Андрейка».
16.10. «Здоровье». В передаче прини

мает участие министр здраво
охранения СССР академик Б. В. 
Петровский.

16.55. «Сказка о Мальчише-Кибальчи- 
ше». Мультфильм.

17.15. «Наследники Мао». Часть 2-я — 
<• Прагматик».

18.00. Чемпионат СССР по хоккею. 
«Динамо» (М) — «Химик» (Воск- 
ресенск). Трансляция из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
нм. В. И. Ленина. Интервидение. 
В перерывах — «Спортлото» и 
«Новости».

20.15. «Очевидное-невероятное». Веду
щий — профессор С. П. Капица.

21.20. «Вечный зов». 11-я серия — «Пе
ред штурмом».

22.30. «Время».
23.00. Концерт из произведений совет

ских композиторов. 4
23.55. Премьера фильма-балета «Шо- 

иениана».
00.25 — 00.35. Новости.

В Т О Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

16.00. «Фильм — детям». «Снегуроч
ка».

17.05. Студия «Юность». «Твое свобод
ное время».

17.25. «Ступёньки к призванию1.». О 
творчестве юных.

17.55. «Героическая соната».
18.40 — 19.05. «С Лениным в сердце» 

Документальный фильм.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 22 января

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

10.00. «Время».
‘10.35. Утренняя гимнастика.
10.55. «Концертный зал телестудии 

«Орленок».

10.00.
10.35.
11.00.
11.30.
12.00.
13.00.

14.10.
15.10. 
15.40.

18.05»,
18.35.
19.35. 
19.45.

20.10.

21.10.
22.30.
23.00-

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

«Время».
«На зарядку становись!».
«Песни и танцы народов СССР». 
«Будильник».
«Служу Советскому Союзу!». 
«Вечный зов». 11-я серия — 
«Перед штурмом».
«Сельский час».
«Музыкальный киоск». 
«Театральный спектакль».
С. Дангулов — «Признание». 
Фильм-спектакль Государствен
ного академического Малого те
атра Союза ССР. 
«Международная панорама». 
«Клуб кинопутешествий». 
Новости.
Играет лауреат международного 
конкурса Р. Хурцария.
«К Ленину, в Кремль». Встреча 
3-я. «Надо мечтать».
«Вечный зов». 12-я серия — 
«Судьбы человеческие».
«Время».

-00.45. Всесоюзный турнир команд 
мастеров высшей лиги по фут
болу на приз еженедельника 
«Неделя». Финал. В перерыве— 
«Новости».

*
ПРАЗДНИК ЗИМНЕГО СПОРТА

Завтра в Томске начинаются финальные соревнования 
в зачет шестой зимней Спартакиады народов РСФСР. 
Наш корреспондент попросил председателя облепортко- 
митета В. Н. Скрипко рассказать о том, как будут про
ходить эти соревнования.

— Прежде всего необходи
мо отметить, — сказал Вита
лий Никифорович, — что к 
этому празднику спорта 
томские спортсмены готови
лись четыре года. Это будут 
самые массовые соревнова
ния, в которых примут уча
стие около пятисот спорт
сменов, выступающих по 
восьми видам программы,

Праздник спорта начнет
ся торжественным построе
ние^ представителей, всех 
сборных команд доброволь
ных спортивных обществ 
области и спортклуба «Ян
тарь». Будет поднят флаг 
соревнований возле Томско
го Дворца зрелищ и спорта, 
спортсмены дадут клятву 
спортивной доблести. Вете
раны томского спорта—уча
стники Великой Отечествен
ной войны и ведущие ма
стера нынешнего поколения 
спортсменов возложат ве
нок к памятнику воинам, 
погибшим на фронте.

В этот же день на лыж
ной базе «Спартак» у боль
шого трамплина начнутся 
соревнования по лыжным 
гонкам, прыжкам с трам
плина, лыжному двоеборью.

Предполагается очень инте
ресная борьба по всем ви
дам программы. Среди тех, 
кто примет старты,—масте
ра спорта СССР, чемпионы 
и призеры многих состяза
ний.

Нынешний год для том
ских любителей зимнего 
спорта особенно удачный. 
Были показаны отлипные 
результаты в прыжках на 
лыжах с трамплина, в лыж
ных гонках. Й такое поло
жение закономерно. Потому, 
что уже не первую зиму 
лыжный спорт' для томичей 
становится спортом номер 
один. Залог этого успеха—в 
массовости. Обком КПСС 
принял специальное поста
новление о развитии массо
вого лыжного спорта. В  Том
ске и во многих районах об
ласти субботние и воскрес
ные дни стали поистине
днями всеобщего лыжного
увлечения. В Кировском и 
Ленинском районах Томска, 
в Шегарском районе, Аси- 
новском и Колпашевском 
соревнования проходят под 
девизом «От значка ГТО — 
к олимпийским медалям».

Финальные старты нашего 
праздника будут продол

жаться целую неделю, и бо
лельщики могут на любой 
вкус выбрать для себя спор
тивное зрелище. С 16 по 18 
января во Дворце зрелищ и 
спорта — соревнования фи
гуристов. На , стадионе 
«Труд» и стадионе электро
технического завода «Ме
теор» — турнир хоккейных 
команд — с 35 по 22 января. 
Хоккей с мячом можно уви
деть на стадионах «Восход» 
и «Темп» тоже в эти дни. 
14—16 января на лыжной 
базе «Янтарь» — соревнова
ния биатлонистов.

Организаторы соревнова
ния позаботились и о тек, 
кто придет посмотреть эти 
состязания. Везде будет ор
ганизована работа буфетов, 
рейсовые автобусы доставят 
болельщиков к месту собы
тий. По итогам этих сорев
нований будет сформирова
на сборная Томской обла
сти для участия в финале 
Спартакиады нашей зоны, 
который состоится в Крас
ноярске в феврале. В  марте 
в Свердловске — завершаю
щий финал Спартакиады 
РСФСР и СССР.

Праздник зимнего спорта 
обещает быть красочным, 
интересным. Ждем мы хоро
ших, спортивных результа
тов.

Дорогие томичи, добро по
жаловать на этот праздник!

Восемь шайб сборной
Н ЬЮ -Й О РК , 11 ян вар я .

(ТАСС ). Х о кк е и сты  сборной 
С С С Р  в предпоследнем м атче 
своего зарубеж но го  тур не  вы 
играли у  проф ессионального  
клуба  В Х А  «И ндианаполис рей- 
серс» — 8:3.

Финальный матч 
претендентов

Б Е Л ГР А Д , 12 ян ва р я . (ТАСС). 
Восем надцатая партия ф и н ал ь 
ного м атча  претендентов на 
первенство  мира по ш ахм атам  
м еж д у Б. С пасским  и В. К о р ч 
ным отлож ена на 41-м ходу.

9
Путь фигуристов — 
в Страсбург и Оттаву

ОДЕССА, 11 ян ва р я . (Корр. 
ТАСС). П р ои звольная про
грамма, исполненная чем пио 
ном мира Владимиром Ко ва 
левы м  под сл авян ск и е  мело
дии, произвела яр кое  вп е чат 
ление на п р и сутствую щ и х  в 
Одесском Дворце спорта  в по
следний день соревнований  
си льнейш их  ф игур исто в  стр а 
ны. Ко валев  ещ е раз доказал,

что  се й ча с  он — си льнейш ий  
многоборец среди «одиночни 
ков». Уверенно, стабильно  про
шел он через « п р еп ятс тви я»  
ш колы  и короткой  програм м ы , 
а его пр ои зво льн ая  ком по зи 
ция б ы л а  вы ш е  в ся ки х  похвал. 
Восем ь оценок 6,0 — такое
редко сл уч а е тс я  в м уж ско м  
одиночном катани и . С ум м а 
баллов Ко вал ева  — 196,04 (с у м 
ма мест — 9).

Второе место у  Ю ри я О вчи н 
никова  — 188,30 (20), тр етье  — 
у  Игоря Бобрина — 186,92 (24). 
А р ти сти чн о сть  и вы со ко е  и с 
по лн ительское  м астер ство
этих ленинград ских  сп ор тсм е 
нов — о бщ еи звестны . На этот 
раз они показали  себя и хо
рош ими тур н и р н ы м и  «бойца
ми^, продем онстрировав в ы 
со кую  те х н и ч е ск ую  сл о ж н о сть  
п своих программах.

«На тренерском  совете, со б 
р авш ем ся  ср а зу  после о ко н ча 
ния соревнований , было отм е
чено, — сказал  корреспонден 
ту  ТАСС  го суд ар ственны й  тре 
нер С С С Р по ф игур но м у к а та 
нию  А лександр  Веденин, — 
что  подготовка к  главны м  
тур нир ам  сезона — чем пиона
там  Евр опы  в С трасбурге  
(Ф р ан ц и я) и мира — О ттаве (К а 
нада) идет хорошо. Н овы е про
грам м ы  лидеров наш его  ф и 
гурного ка тан и я  вы зва л и  боль

ш ой интерес и бы ли  пр изнаны  
несом ненны м  ш агом  вперед в 
р азви ти и  популярного  вида 
спорта».

По мнению  Веденина, сбор
ная С С С Р , о ко н чател ьн ы й  со
став  которой будет вскоре  у т 
верж ден  Всесо ю зн ы м  тренер 
ски м  советом , вновь  будет 
си льна , и мы  вправе  ж д ать  от 
нее уверенного  вы ступ л е н и я  
на европейском  и мировом фо
рум ах .

В  то  ж е  врем я соревнования 
в Одессе ещ е раз поставили  
вопрос о р езервах  наш его  Ф и 
гурного  ка тан и я . С ильнейш ие 
Идут вперед в более вы соком  
темпе, чем  «второй эш елон». 
Особенно это ка са е т ся  парно
го и ж енско го  одиночного к а 
тания. Однако появление мо
лодой спортивой  пар ы  М арина 
П естова — С тан и сл ав  Леонс^ 
вич, которы е им ею т больш ой 
набор сл о ж н ей ш и х  элем ентов, 
по зволяет над еяться  на б ы ст 
р ы й  рост их м астер ства .

У  муж чин-од иночников по
н р авился сп ец иалистам  Вла 
димир Котин , во спи танни к ле
нинградского  тренера И. М оск
вина. Ч то  ж е  ка са е т ся  резер 
вов в сп ор ти вн ы х  танцах на 
льд у, то здесь они велики , ка к  
никогда раньш е . Д остаточно  
н а зва ть  свердловчан  Н атал ью  
К а р а м ы ш е в у  — Ро сти сл ава  
С иницы на, м о сквичей  Н ата 
л ью  Б е сте м ьян о ву  — Андрея 
Б у к и н а  и Елен у  Скороходову 
— А л е к се я  Бад айкова .

O B fe u s a
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«С луж ебн ы й  роман» (две се
рий) — 8-30, 13-10, 16, 18-50.
21-40. «П ред ательница» —
11-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Золотой пояс» .—. 8-40,

10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. «С луж ебн ы й  роман» 
(две серии) —  9, 11-50, 14-40,
18-10, 21. Зал  кинохроники. 
М ультсб о рни к  №  6 —  9, 10-25,
11- 50, 14-20, 15-55. «Гр узи н ски е  
р и тм ы » , «Т атр ан ски й  нацио
нал ьн ы й  пари», « Ф и ти л ь»  
№  157 — 13-15, 17-20.

«ОКТЯБРЬ»
«С луж ебн ы й  роман» (две се

рии) 8-20, 13-35, 19, 21-50.

«И сп ы тан и е  лю бви» (две се
рии) — 11-05, 16-30. «Золотой 
пояс» —  8-50, 12. 13-40. 15-20, 
17. 18-40, 20-20, 22. « В о звр ащ е 
ние Белого кл ы ка »  —  10-30.

«СИБИРЯК»
«Слон и вер ево чка»  —  9-20, 

«Только  вдвоем» —  11, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«П р и кл ю чен и я  Н уки »  —  9,

10-40, 12-20, 14, 15-40. «С екрет 
племени Бороро» —  17-20,
19-15,.21-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Тайна пар тизан ско й  зём- 
лянни» —  14. «С частли во , М а
нуэла !»  —  17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«К ар н ава л ьн ая  ночь» —  19,

21.

21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Подранни» —  17, 19, 21.

Родные и близкие с при
скорбием сообщают о смер
ти

А Н Ш Е Л И Е В И Ч А  
Н иколая А лександровича ,

последовавшей 12 января, 
на 60-м ’ году жизни, после 
тяжелой н продолжитель
ной болезни.

Т и р а ж

« С п о р т л о т о »
Результаты 2-го тиража 

«Спортлото» и «Спортло
то-2», состоявшегося 11 ян
варя.

«Спортлото»: 14, 18, 20, 34, 
43, 45, льготный шар — 37.

«Спортлото-2»: 7, 20, 24,26, 
29, 39, льготный шар — 5.

(ТАСС).

Т В
П Я ТН И Ц А , 13 ян ва р я  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

М О С КВА
10.00. , «Время». 10.35. Утрен

няя гимнастика. 10.50. «Весе
лые старты». 11.35, Показа
тельные выступления силь
нейших фигуристов страны.

С 13.35 до 16.00 — перерыв. .
16.00. Программа докумен

тальных фильмов творческого 
объединения «Экран». 17.05. 
«Литературные чтения».
А. Толстой — «Русский харак
тер». 17.30. «Шахматная шко
ла». «Класс разрядников». 
18.00. «Народные мелодии». 
18.15. «Договор тысяч». Теле
очерк.

ТО М СК
18.45. «Сельская новь». Со

циальное развитие колхоза 
«Искра» Первомайского райо
на.

М О С КВА
19.30. Новости. 19.45. «Каея 

и Мурзик». Киноновелла. 19.55. 
«Подвиг». Ведущий — дважды 
Герой Советского Союза А. П. 
Белобородов.

ТО М СК
20.25. Новости. 20.35. «АСУ 

Томской области». Передача 
третья.

М О С КВА  • -f
20.55. «Магнитное притяже

ние». Передача третья. 21.25. 
«Вечный зов». 5-я серия — «В 
каменном мешке». 22.30. «Бре
мя». 23.00. «Оперетта, оперет
та...». 00.45 — 00.55. Новости. 

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

19.30. «Пьянству — «нет!».
Тематический показ кинофиль
мов по борьбе с пьянством. 
Фильм «О женщинах, вине и 
табаке» комментирует врач 
Р. Д. Михеенко. 19.50. Концерт
ная программа. 20.15. «Трево
ги осеннего дня». Художест
венный фильм. (Литовская ки
ностудия. 1976 г.): 21.35—
21.45. Новости.

радио
П Я ТН И Ц А , 13 ян ва р я

7.34. Последние извест 
9.00. По страницам газе 
«Красное знамя». 9.11. 06i
ственно-политическая /пере 
ча. 19.00. Последние извест 
19.11. Радио — сельским с 
шателям. Новые рубежи Се 
хозтехники. Вести из мает 
ских. (Сообщения о ремо 
техники). «Чтобы нива бь 
щедрее». Об освоении се 
оборотов беседует главный 
роном областного управле* 
сельского хозяйства Н. П. 
ругин.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Требую  реш ения» —  17-10, 
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«П охищ ение в П ариж е» (две 

серии )— 15, 17-50, 20-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«С лю бовью » —  17-20, 19,

Дом культуры «Энергетик 
проводит вечер клуба 

«ТЕМ, КОМУ ЗА 30» — 
«ЗИМНИЕ УЗОРЫ»

15 января, в 20 часов.

Коллектив ГАИ УВД Том
ского облисполкома выра
жает соболезнование со
труднику ГАИ В. А. Ше
стакову по поводу смерти 
его отца

Ш ЕС Т А К О В А  * 
А ф ан аси я  П авловича .

Жена, дети и внуки с 
прискорбием извещают о 
смерти горячо любимого 

ЗЮ Л Ь И О В А  
С тепана С тепановича.

Лохороны состоятся 14 
января, в 14 часов (дер. За- 
варзино).
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